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Важная задача заготовительных 
и торгующих организаций

Вчера редакции «Зари Востока» сооб
щили из Ерцанисского совхоза Министер
ства совхозов Грузинской ССР:

—■ В совхозе выращен богатый урожай 
капусты, помидоров, огурцов, баклажан, 
зелени. Однако торгующие организации 
крайне плохо заботятся о том, чтобы свое
временно вывезти эти продукты. 19 июля 
тбилисские тресты столовых и Тбилплодо- 
овощторг не вывезли 50 тонн капусты...

Вчера же редакция получила ряд пи
сем читателей —  рабочих, служащих, 
домохозяек, в которых совершенно справед
ливо указывается на отсутствие в магази
нах, столовых, ресторанах достаточного 
количества овощей, картофеля, зелени. Со
ветские потребители пишут о том, что за
готовительные и торгующие организации 
проявляют безрукость, инертность в снаб
жении городского населения сельскохозяй
ственными продуктами.

Все эти сигналы снова и снова говорят 
о том, как важно организовать беспере
бойное снабжение Тбилиси и других горо
дов республики, а также курортов овоща
ми, картофелем, фруктами.

Не только в Тбилиси, но и в таких 
крупных промышленных центрах нашей 
республики как Кутаиси, Руставй, Ткибу- 
ли торговля овощами, картофелем, ягода
ми организована из рук вон плохо. Дело 
дошло до того, что Кутаиси, который все
гда был поставщиком овощей для других 
городов, сам требует сейчас завоза их.

Все это объясняется не отсутствием 
овощей на полях колхозов и совхозов, а 
исключительно плохой работой заготови
тельных и торгующих организаций. Уро
жай нынче хороший. Выполняя историче
ские решения партии и правительства о 
крутом подъеме сельского хозяйства, кол
хозы и совхозы' нашей республики всемер
но увеличивают производство и таких 
важных сельскохозяйственных продуктов, 
как картофель и овощи. Намеченные пар
тией и правительством меры по повыше
нию урожайности и увеличению валовой 
и товарной продукции картофеля и ово
щей. а также по усилению экономической 
заинтересованности колхозников и колхо- 

в их производстве создают благопри
ятные условия для значительного роста 
государственных заготовок и закупок кар
тофеля и овощей.

Июньский Пленум ЦК КПСС отметил, 
что во многих областях и республиках за
готовки и закупки в прошлом году были 
проведены плохо. Потребительская коопе
рация и торговые организации не исполь
зовали всех имевшихся возможностей для 
увеличения закупок овощей. В то же время 
многие колхозы и колхозники из-за пло
хой организации заготовок и закупок не 
смогли реализовать излишки овощей и 
картофеля. Июньский Пленум ЦК КПСС 
обязал партийные и советские организации 
извлечь из этого необходимые уроки.

Однако эти уроки в Грузии в нынешнем 
году очень плохо учитываются, о чем 
красноречиво говорят многочисленные сиг
налы потребителей, остро критикующих 
наши заготовительные и торговые органи
зации.

Главное —  это в установленный срок 
выполнить государственное задание по за
готовкам и закупкам овощей и картофеля 
и по отгрузке их в города и промышлен
ные центры.

Задача состоит в 1рм, чтобы поднять в 
каждом колхозе чувство ответственности 
перед государством, перед городским насе
лением за своевременное выполнение пла
нов заготовок. Реализовать в первую оче
редь все свои обязательства перед государ
ством по заготовкам овощей и картофеля 
вот что требуется от каждого колхоза. 
Однако находятся на местах люди, которые 
интересы государства отодвигают на зад
ний план и о выполнении государствен-, 
ных заданий по заготовкам заботятся 
меньше всего. Это характерно для приго
родного, ортачальского колхоза имени Ма- 
харадзе, для ряда колхозов Гардабанского, 
Марнеульского и других районов.

Вместо того, чтобы проявить подлинную 
настойчивость и оперативность в оаботе, 
организаторские качества, наши заготови
тели свели все дело к составлению планов 
и директив. Они слабо разъясняют колхо

зам те льготы и выгоды, которые будут 
получены от сдачи государству ранней 
продукции в счет выполнения обяза

тельств, не обеспечивают успешного вы
полнения установленных государственных 
заданий по заготовкам.

Аппарат Уполномоченного Министерства 
заготовок СССР по Грузинской ССР должен 
в корне перестроить свою работу, реши
тельно отказаться от бумажных методов- 
руководства. К этому надо добавить, что 
партийные и советские организации рай
онов зачастую примиренчески относятся к 
плохой работе заготовителей на местах, к 
тому, что те бездельничают или занимают
ся не своим делом, в то время, как овощи 
гниют на корню. *

Работа заготовительных организаций, 
каждого заготовителя должна привлечь к 
себе внимание всех наших партийных, 
советских организаций, всей нашей об
щественности. Необходимо также оказать 
заготовительным организациям всемерную 
помощь: выделить им необходимые мате
риалы, транспорт, рабочую силу.

Сейчас идет массовое созревание ово
щей, но государственная и кооперативная 
торговля Грузии оказалась неподготовлен
ной к бесперебойной переброске богатого 
урожая в города республики. Особенно 
плохо работает Тбилплодоовощторг, в ма
газинах которого преобладает продукция, 
ничего общего не имеющая ни с плодами, 
пи с овощами. На днях бюро ЦК КП Гру
зии обсудило вопрос о ходе заготовок и за
купок овощей и о снабжении ими Тбилиси 
и других городов республики. За пренебре
жительное отношение к интересам совет
ских потребителей бывший директор Тбил- 
плодоовощторга тов. Бокерия понес уже 
соответствующее наказание. Серьезно пре
дупреждены министр торговли Грузинской 
ССР и председатель правления Цекавшири. 
Вопрос поставлен так— дело надо исправ
лять незамедлительно. На полях имеются в 
изобилии и овощи, и зелень; в изобилии 
они должны быть и в наших магазинах, 
столовых, ресторанах. Торговые органи
зации должны проявить максимум опера
тивности в вывозе овощей и картофеля в 
города, в налаживании культурной совет
ской торговли этими продуктами. Потре
бители совершенно справедливо жалуют
ся на то, что капуста, огурцы, помидоры, 
лук не подвергаются предварительной 
сортировке и обработке, что зачастую на 
полки и прилавки попадает бракованная 
продукция. Известно, например, что в Га- 
реубанском районе нынче отличные абри
косы, однако в магазины, и то цзредка,
попадает лишь самая мелкосортная про
дукция.

Цекавшири превратил такое большое и 
важное дело, как комиссионная торговля, 
в простую фикцию, а между тем на глазах 
у многих наших советских и торговых 
организаций развили большую активность 
всевозможные перекупщики и спекулян
ты. На Крытом колхозном рынке района
имени Сталина г. Тбилиси на днях была
выявлена значительная группа перекуп
щиков —  14 человек. Но отдел торговли 
исполкома Тбилгорсовета и 5-е отделение 
милиции привлекли к -ответственности 
лишь 5 человек: П. Исагулова, Е. Ноздри- 
на, Ш. Мамулашвили, Т. Багдасарова и 
Г. Арутюнова. Нужны, однако, не эпизо
дические меры, а повседневная борьба со 
всеми теми, кто хочет обогатиться за 
счет советского потребителя.

Некоторые секретари городских и район
ных комитетов партии, председатели ис
полкомов горсоветов и райсоветов крайне 
редко заглядывают на рынки и в магазины, 
не считают, подчас, нужным непосредствен
но вникать в их работу, теснее общаться 
с потребителем. Надо ввести в систему, 
чтобы руководящие партийные и совет
ские работники городов и районов рес
публики обходили магазины и рынки, опе
ративно принимали бы меры по устране
нию выявляемых серьезпых недочето-в в 
организации торговли на местах.

Удовлетворение непрерывно растущих 
потребностей трудящихся в овощах, кар
тофеле и фруктах —  большая и почетная 
задача заготовительных и торговых орга
низаций, требующая повседневного вни
мания и помощи местных партийных и 
советских органов. Нужно приложить все 
силы к тому, чтобы эта задача была наи
лучшим образом решена.

На базу «Заготзерно» в селении Мукузани Гурджаанского района непрерывным потоком поступает зеоно нового урожая. 
Первыми рассчитались с государством колхозы имени Калинина селения Чумлаки, имени Сталина селеш» Ахашени, имени 
Ленина селения Веджини. Н а с н и м к е :  на базе «Заготзерно» в селении Мукузани.

Фото В. Тархова.

Выполнили план 
, хлебозаготовок
К А Ч РЕТ И . (По телефону). Колхозы Кач- 

ретского района к 18 июля выполнили 
государственный план хлебозаготовок (без 
кукурузы) урожая 1954 года на 113,8 про
цента. ,

Сдача хлеба в счет государственных за
купок и натуроплаты за работы МТС про
должается.

ГА РД А БА Н И . (По телефону). Колхозы 
Гардабанского района к 19 июля завер
шили уборку хлебов. К  этому же сроку 
они выполнили государственный план хле
бозаготовок (без кукурузы) урожая 1054 го
да на 101 процент.

Сдача хлеба в счет натуроплаты за ра
боты М ТС продолжается.

Х л е б - г о с у д а р с т в у

Жаркая погода ускорила созревание хле
бов в Горийском районе.

Комбайнеры Горийской МТС Г. Бибила- 
швили, С. Тертерашвили и А. Чучхиани 
8 июля приступили к выборочной жатве 
на полях колхоза «Гамарджвеба» села Ка- 
ралети; в первый же день они выполнили 
задание на 135 процентов. Колхозные ав
томашины на ходу принимают зерно из 
бункеров.

Две бригады полеводов ведут сбор ко
лосьев и соломы, очистку и сушку зерна. 
Шоферы Д. Адуашвили и Ш. Германишви- 
ли доставляют пшеницу на Горийскую ба
зу «Заготзерно».

Колхозников и механизаторов обслужи
вает передвижной агитпункт, где много 
журналов и газет, политической, специаль
ной и художественной литературы, выве
шены плакаты, лозунги, диаграммы. В 
«полевых листках» рассказывается о ре
зультатах первых дней работы механиза
торов и колхозников, об успехах передо
виков.

Артель обязалась убрать урожай за 15 
дней и в течение 10 дней рассчитаться с 
государством.

Колхозникам села Зегдулети предстоит 
убрать 1.100 гектаров. Здесь хорошо под
готовились к страдной поре. Комбайнеры 
Ахалсопельской МТС И. Кравченко и 
Г. Церцвадзе, работая на комбайне
«Сталинец-6», в первый же день выпол
нили задание на 200 процентов и намоло
тили по 95 пудов хлеба с гектара. Полево
ды убрали ячмень с площади 70 гектаров 
и намолотили с гектара по 120 пудов 
зерна.

Уборку хлебов ведут также артели 
имени Ворошилова села Бербуки, имени 
Шверника села Скра, «Гантиади» села Ти- 
нисхиди, имени Орджоникидзе села Ква- 
хврели и другие.

А. М А РУ А Ш В И Л И .

Социалистическое соревнование комбайнеров Грузи и —

О Б Я З А Т Е Л Ь С Т В А  ВЫПОЛНЯЮТСЯ
, «Оценивать работу комбайнера не только по сезонной выработке, но
и по выполнению им дневных заданий, не только по количеству скошенных
гектаров, а, прежде всего, по количеству намолоченного зерна с гектара».

Из постановления июньского Пленума ЦК КПСС.

У Л Ь Я Н О В С К А Я  М ТС

Вступая в социалистическое соревнование комбайнеров Грузии, Иван 
Баидошвили обязался комбайном «Сталинец-6» за 15 дней убрать 300 гектаров 
и намолотить 600 центнеров зерна. Фактически за 15 дней он убрал 330 гек
таров'и намолотил 700 тонн зерна. N

Ш И Р А К С К А Я  М ТС

Знатный комбайнер Цителцкаройского района Иван Меликишвили ком
байном «Сталинец-6» ежедневно убирает 20 и более гектаров. За первые 
15 дней жатвы он намолотил 430 тонн зерна.

Успешно выполняет взятое обязательство Иосиф Кимосели. За 15 дней он 
убрал комбайном «Сталинец-6» 255 гектаров и намолотил 525 тонн. По обя
зательству П. Кимосели должен скосить 390 гектаров.

Ш У Л А В Е Р С К А Я  М Т С

Аршак Арутюнов 18 июля убрал комбайном «Сталинец-6» 18 гертаров н 
намолотил в среднем по 20 центнеров зерна с гектара. За 13 дней А. Арутю
нов убрал 269 гектаров и намолотил 429 тонн.

К А Ч Р Е Т С К А Я  М ТС

Георгий Гвиниашвили организовал круглосуточную работу комбайна.
С 2 по 18 июля он убрал комбайном «Коммунар» 172 гектара и намолотил 
330 тонн. Вступая в соревнование, Г. Гвиниашвили обязался убрать за сезон 
380 гектаров и намолотить 400 тонн зерна.

Навстречу Дню ш а х т е р а

Годовые нормы за 6 месяцев
ТКВАРЧЕЛИ, 20. (Корр. «Зари Восто

ка»). Десять шахтеров Ткварчели досрочно 
завершили выполнение своих годовых 
норм. Большого производственного успеха 
добился проходчик шахты Хг 3 III. Воуба: 
применяя скоростные методы труда, он за 
6 месяцев прошел 250 погонных метров 
горных выработок вместо 98 метров, пред
усмотренных нормой. Свое годовое задание 
мастер угля выполнил на 130 процентов.

370 сменных норм выработал за шесть 
месяцев крепильщик шахты X  2 К. Бада
лов, 320 норм выработал машинист экска
ватора И. Винников, работающий на уголь
ном разрезе шахты X  5.

В числе шахтеров, досрочно завершив
ших свои годовые задания, —  проходчики 
В. Джинджолия, П1. Руснак, Г. Иванов, 
крепильщик А. Музафаров, машинисты 
экскаватора П. Пономарев, Н. Бухтияров, 
II. Суртаев.

Высокопроизводительный труд обусло
вил высокие заработки шахтеров. Так, за
работок т. Воуба за 6 месяцев составил 
34.480 рублей; т. Джинджолия за это же 
время-получил 24.421 рубль, т. Иванов—  
33.932 рубля и т. Руснак— 25.417 руб
лей.

По инициативе мастеров угля в Тквар
чели развернулось социалистическое сорев
нование за выполнение годовых норм ко 
Дню шахтера. В него включаются машини
сты угольных комбайнов, крепильщики, 
врубмашинисты и другие горняки различ
ных специальностей.

В стреч а  с  п е р е д о в и к а м и  с е л ь с к о г о  х о з я й с т в а

Ученые —  в помощь 
сел ьск о м у х о з я й ств у

Заведующий Цхакаевским опорным 
пунктом Института виноградарства и ви
ноделия Академии наук Грузинской ССР 
Е. Маградзе и научный сотрудник М. Джа- 
нашиа —  частые гости в колхозах. Они 
оказывают виноградарям большую помощь.

В прошлом году с каждого гектара ви
ноградника, обработанного по совету 
Е. Маградзе, артель имени Сталина села 
Дзвели Сенаки собрала 86 центнеров ви
нограда вместо плановых 55 центнеров.

Работая над механизацией процессов ле
чения виноградной лозы, Е. Маградзе и 
М. Джанашиа приспособили для этого ма
шину «ОК-5», применяемую для лечения 
сахарной свеклы и других технических 
культур. Они укоротили ось колеса и по- 
новому расположили бак, что позволило 
машине беспрепятственно проходить по ви
ноградным междурядьям, переместили со
ответственно растворосмеситель и значи
тельно переделали опрыскивающий меха
низм, который теперь обеспечивает обра
ботку листьев винограда с обеих сторон.

Реконструированная машина с успехом 
испытывалась в колхозах Гегечкорского и 
Цхакаевского районов. При соответствую
щем рельефе она опрыскивает три гектара 
виноградников в день, высвобождая до 
30 колхозников. Обслуживает машину 
один человек.

Б. МИЛЮТИН.

В Батумском городском Доме культуры 
состоялся вечер встречи рабочих и служа
щих городских предприятий и учреждений 
с передовиками сельского хозяйства Ба
тумского района: депутатом Верховного
Совета СССР К, Бахтадзе, Героем Социа
листического Труда М. Чамба, дояркой 
Г. Варшанидзе и председателем колхоза 
М. Панцхава.

' На вечере с докладом о достижениях 
передовиков сельского хозяйства высту
пил начальник Управления сельскохозяй
ственной пропаганды Министерства сель
ского хозяйства Аджарской АССР тов. 
И. Цивцивадзе. Об опьпэ своей работы- 
рассказали собравшимся тт. К. Бахтадзе, 
М. Чамба, Г. Варшанидзе, М. Панцхава.

На отды х и лечение

ЗУГДИДИ, 20. (Корр. «Зари Востока»).
Более 300 рабочих и служащих Ингурско- 
го целлюлозно-бумажного комбината отдох
нут в текущем году на лучших курортах 
страны. Свыше 50 человек уже провели 
свой отпуск в здравницах Грузии и других 
братских республик.

На курорте Алушта отдыхает сейчас

инвалид Отечественной войны электромон
тер В. Свиридов, в Цхалтубо лечится на
чальник производства бумаги А. Есебуа. 
Рабочие комбината отдыхают в Ахали 
Афони, Гагра, Боржоми, Цагвери.

На курорте Лебарде комбинат имеет два 
дома отдыха, где находятся сейчас мно
гие рабочие и специалисты комбината.

-вшяпшп-

С Е Г О Д Н Я  Н А  Ч А И Н О И  Ф А Б Р И К Е

Прибытие в Варшаву тов. Н. Д. Булганина
ВАРШАВА, 20 июля. (ТАСС). Сегодня 

j в Варшаву на празднование десятилетия 
Польской Народной Республики прибыл 
член Президиума Центрального Комитета 
Коммунистической партии Советского Сою
за, первый заместитель Председателя Сове
та Министров Союза ССР, маршал Совет
ского Союза тов. Н. А. Булганин.

На центральном аэродроме Окенче в 
|ВаРшаве Н. А. Булганина встречали: пер
вый секретарь Центрального комитета 
|>1ольской объединенной рабочей партии 
IБолеслав Берут, председатель Государ
ственного совета Польской Народной Рес- 
■пуолики А. Завадский, Председатель Со- 
Рета Министров Юзеф Цпранкевич, мар- 
I 1ад Польши К. Рокоссовский, члены 
■политбюро Центрального комитета Поль
ша011 объединенной рабочей партии Эдвард

Охаб, Францишек Мазур, Якуб Берман, 
Станислав Радкевич, министр иностран
ных дел Станислав Скшешевский и дру
гие лица.

Н. А. Булганина также встречали Чрез
вычайный и Полномочный Посол СССР в 
Польше Н. А. Михайлов и дипломатиче
ский состав Советского посольства в 
Варшаве.

Аэродром был украшен государственны
ми флагами Советского Союза и Поль
ской Народной Республики. При ветрече 
был выстроен почетный караул. Оркестр 
исполнил государственные гимны СССР 
и Польской Народней Республики.

По пути с аэродрома Н. А. Булганин и 
встречавшие его лица посетили кладбище- 
мавзолей советских воинов в Варшаве, i

В  прошлом году 1-я Ачигварская чайная фабрика работала 
нерентабельно, допускала брак при выпуске продукции. В  ны
нешнем году — иное положение.

Перед началом сезона на фабрике была проведена полная 
реконструкция агрегатов и механизмов.
Значительно был расширен пункт по 

У приемке сырья. Все это содейство
вало тому, что с первых дней се
зона переработки чайного листа 
работа развернулась успешно.
Майский план выпуска го
товой продукции коллек
тив фабрики реализовал 
на 170,3 процента. За 
дание по ассортимен
ту также было пере
выполнено.

Коллектив фабрики 
добился повышения 
производится ь н о с т и I 
труда на 14 процентов 1 
против плана. По и то- V 
гам работы за май Ш 
коллективу Ачигварской \ 
чайной фабрики присуж
дено первое место в со
ревновании предприятий Ц 
треста.

Хорошо работала фабрика 
и в июне.

Сейчас на фабрику продол
жает непрерывно поступать зеленый 
чайный лист из Ачигварского чайно
го совхоза имени А. И. Микояна. Все
цехи и агрегаты работают бесперебойно. Слесарь-механик В. Пипия 
внес рационализаторское предложение: он установил «гребешки* на 
роллерах, и теперь комки, образующиеся при прокручивании чай
ного листа, быстро расщепляются; это значительно улучшает каче

ство продукции. Предложение т. Пипия сейчас применяется на всех 
роллерах.

По предложению главного технолога фабрики А. Зарнадзе, во 
время пропарки зеленого чайного листа производится отбор огрубев
ших листьев, не поддающихся нормальной переработке. Это тоже 
способствует улучшению качества продукции.

В первой декаде июля коллектив фабрики ^спешно справился с 
выполнением производственного плана. Особенно отличается первая 
смена, руководимая дежурным технологом И. Табидзе, которой вру
чено переходящее Красное знамя. Переходящий вымпел получила 
бригада сортировочного цеха, которой руководит коммунист Б. Ке- 
мулария. Передовые рабочие 1 сортировочного цеха В. Вовненко, 
Л. Соломахина, Н. Дорофеева и другие выполняют нормы на 180— 
200 процентов. Между сменами, цехами и бригадами развернуто со
циалистическое соревнование за дальнейшее повышение производи
тельности труда и улучшение качества выпускаемой продукции.

На н о в ы х  з е м л я х
В  1949 году на плодородных землях 

Колхиды, в долине реки Риони, был осно
ван совхоз эфиромасличных культур. 
Его проектная территория— 1.200 гекта
ров; пока освоено 250. Здесь выращи
вают базилик, пачули, герань, лимон
ный эвкалипт и другие растения, дающие 
драгоценные эфирные масла.

Хозяйство быстро растет. В этом году 
здесь будут построены четыре больших 
теплицы и 220 парников.

Коллектив совхоза применяет мощную 
новую технику— тракторы, сеялки, поса
дочные, траншейные машины.

Работница совхоза Валентина Чуприна, 
отлично обработав свой участок планта
ции базилика, собрала в прошлом году 
145 центнеров зеленой массы с гектара, 
вместо плановых 63,8 центнера. По ее 
примеру работали Евдокия Павлик и 
Екатерина Ковалева.

За достигнутые успехи В. Чуприна, 
Е. Павлик и Е. Ковалева представлены 
кандидатами на Всесоюзную сельскохо
зяйственную выставку.

Коллектив 1-й Ачигварской чайной фабрики, соревнуясь с 
коллективом Чубурисхинджской фабрики, добивается новых 
производственных успехов.

С каждым днем все шире развертывается соревнование кол
лективов чайных фабрик республики. В  этом году многие пред

приятия работают более организованно; равномернее по
ступает сырье, усилена борьба за строгое соблюдение 

технологии переработки листа. 1-я Ачигварская фаб
рика — одно из передовых предприятий треста 

«Чай-Грузия».
Здесь, как я на многих других фабриках ве- 

X  дется строительство жилья и подсобных про- 
' изводственных помещений. Особое внимание 

уделяется благоустройству территории пред
приятия.

На фабрике тщательно следят за каче
ством продукции. Один из самых ответ
ственных моментов — проба чая. Его за
варивают, разливают в чашки, пробуют на 
вкус. Здесь решающее слово принадлежит 
титестеру. Придирчиво, требовательно от
носясь к качеству чая, он, в конечном ито
ге, дает оценку работе цехов по выпуску 

продукции. И в це
хах стремятся, что
бы эта оценка бы
ла только отличной.

Коллектив фабри
ки обязался завер
шить сезон перера
ботки вы с о к и м и 
производственными 
показателями, дать 

советским потреби
телям высококаче
ственную продук
цию.

Д . Ш ЕЛ И Я ., 
(Корр.

«Зари Востока»).
j *

На с н и м к а х ;  
в круге — главный 
технолог Ачигвар
ской фабрики 
А. Зарнадзе (сле
ва) вручает перехо
дящее Красное зна
мя 1-й смене, ру
ководимой дежур
ным технологом 

_  ______ И. Табидзе; вни
зу—титестер В. Хубулава и заварщица К . Дарсания 

определяют качество зеленого байхового чая.
Фото Г. Альперта.

Благоустройство колхозного 
села

Члены сельскохозяйственной артели 
«Ахали цховреба» Очамчирского района ве
дут активную работу по благоустройству 
своего села Пирвели Бедиа. Начато строи
тельство здания, где разместятся правле
ние колхоза, клуб и склад, заготовляются 
материалы для постройки механизирован
ной фермы на 100 коров, склада для ми
неральных удобрений, гаража. В этом году 
будет отремонтировано и здание сельского 
Совета.

В. Д О Х Н А Д ЗЕ .

Пребывание в Тбилиси 
иностранных делегаций

Из Тбилиси в Москву вылетела делега
ция Общества польско-советской дружбы, 
возглавляемая Зигмунтом Гарстецким.

Делегация гостила в Грузии в течение 
четырех дней. Она посетила ряд предприя
тий и культурно-просветительных учреж
дений Тбилиси, побывала в колхозах и
здравницах республики, встретилась с
деятелями науки и культуры Грузии.

* *  *
Четыре дня находилась в Грузии деле

гация женщин Италии, возглавляемая 
доктором медицинских наук Элеттой
Оливо.

Гости осмотрели Тбилиси, ознакомились 
с древними памятниками архитектуры 
Мцхета, посетили в г. Гори Дом-музей 
И. В. Сталина.

Делегация совершила поездку по Аб
хазии. Здесь она побывала в здравницах 
курорта Гагра, познакомилась с достопри
мечательностями Сухуми, с работой кол
хоза имени III. Руставели села Гумигга 
Сухумского района, присутствовала на 
концерте Государственного ансамбля на
родного танца Грузии.

Делегация женщин Италии выехала из 
Сухуми в Москву- (ГрузТАГХ
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П а р т и й н а я  ж и з н ь

В зоне Махарадзевской МТС И З ОПЫ ТА РАБОТЫ И НСТРУКТО РСКИ Х ГРУП П  

С ЕЛ ЬС КИ Х  РАЙКОМ ОВ ПАРТИИ

Махарадзевский район —  один из круп
нейших в Грузии. На его территории —  
31 колхоз, несколько совхозов и машинно- 
тракторная станция. Район занимает веду
щее место в республике по чаеводству. До
статочно сказать, что в настоящее время 
урожай зеленого чайного листа в нашем 
районе перерабатывают 11 чайных фа
брик.

Дальнейший рост производства чая в 
вначительной мере зависит от повышения 
уровня организаторской работы партийных 
организаций в массах.

Инструкторская группа райкома по зо
не Махарадзевской МТС была создана в 
феврале. Она состоит из шести инструкто
ров —  людей с высшим образованием. 
Трос из них на партийной работе впервые. 
Это обстоятельство потребовало от райко
ма особого внимания в деятельности ин
структоров.

Свою деятельность инструкторская груп
па начала с семинара, на котором секрета
ри райкома, руководящие работники МТС,

Партийная организация сумела в корот
кий срок развернуть большую работу. Зна
чительно активнее стали проходить пар
тийные собрания. Здесь теперь обсужда
ются насущные вопросы колхозного про
изводства, сельской жизни. Активно уча
ствуя в подготовке собраний, коммунисты 
стали чаще выступать на них, остро и 
принципиально критиковать конкретных 
виновников недостатков, вносить ценные 
предложения. Опыт нашей работы в бахв- 
ском колхозе мы обсудили с инструкто
рами.

На одном из совещаний инструкторов 
говорилось, что секретари колхозных пар
тийных организаций слабо разбираются в 
том, чем должны заниматься партгруппы в 
колхозах. В связи с этим было решено 
глубоко изучить деятельность партгрупп в 
одном из колхозов и на опыте их работы 
полазать инструкторам и секретарям пар
тийных организаций, как следует органи
зовать их работу. Выбрали колхоз селения 
Мелекедури. Вместе счинструктором зоны

научные сотрудники Анасеульского науч- т. Гогелиа, инструкторами орготдела рай- 
но-исследовательского института чая и кома тт. Симбудиди, Мжаванадзе и замести- 
субтропических культур поделились с ин- телем редактора районной газеты «Ленинис 
структорами своими мыслями и планами о; дроша»#т. Еиладзе мы в течение недели 
той работе, которую в районе предстоит ; знакомились с деятельностью партгрупп, 
о с у щ е с т в и т ь ,  исходя из решений сентябрь- инструктировали партгруппоргов. Особсн- 
ского Пленума ЦК КПСС. но активизировали свою работу коммуни-

Вскоре была проведена научная сессия сты животноводческой фермы, и вскоре 
института, на которой присутствовал весь районная газета посвятила статью опыту 
актив района, в том числе и инструкторы, работы этой партгруппы.
Сессия обсудила доклады главного агронома На очередном совещании инструкторов 
МТС т. Мжавиа «О работе Махарадзевской мы уже смогли дать им ряд полезных сове- 
МТС в свете задач, поставленных сен- тов, основанных на наблюдениях, почерп- 
тябрьским Пленумом ЦК КПСС», кандидата нугых в колхозе селения Мелекедури. 
сельскохозяйственных наук т. Патарава По инициативе инструктора т. Васадзе в 
«Основы передовой агротехники чанных ! селе Бахви собрались на совместное засе- 
плантаций», знатной колхозницы Д. Та- дание коммунисты и комсомольцы терри-
кюдзе об опыте ее работы и ряд других 
докладов о внедрении в колхозное произ
водство достижений на!уки и передового 
опыта.

Инструкторы взялись за глубокое изуче
ние экономики закрепленных за ними кол-

ториальных сельских' организаций и депу
таты сельского Совета. Они обратились с 
призывом ко всем служащим и рабочим 
сельских предпоиятий —  в напряженные 
дни сбора, когда буйно вегетируют чайные 
кусты,—  помочь колхозам собрать весь

хозов. Райком прикрепил к ним для помо- Урожай без̂  потерь и только высокого ка
чества. Раоочие и служащие просили за
крепить за ними определенные участкищи научных сотрудников института.

Инструктор райкома т. Киладзе вместе с 
научными сотрудниками тт. Пирцхслашви- 
ли, Патарава и другими в течение месяца 
изучали состояние чайных плантаций в от
стающем лихаурском колхозе. Вскоре в
втом же колхозе была проведена выездная лагают большими участками земли, засеян-

колхозных плантаций. Примеру бахвцев 
последовали трудящиеся других сел рай
она.

У нас в районе многие колхозы распо-

сессия института, на которой выступили с 
докладами научные сотрудники. Они дали 
анализ состояния чайных плантаций кол
хоза и указали пути их оздоровления.

Инструктор райкома т. Киладзе органи
зовал выезд большой группы колхозников 
на чайные плантации экспериментального 
хозяйства института. Там они познакоми
лись с передовыми приемами ухода за чай
ными кустами. Все это содействовало тому, 
что в нынешнем году 25 гектаров колхоз
ных плантаций были переведены на шпа
лерную систему. Проведены и другие меро
приятия по повышению урожайности. Сей
час колхоз успешно справляется со сбором 
урожая чайного листа.

Райком партии с первых же дней дея
тельности инструкторской группы -потре
бовал от нее обеспечить решительное 
улучшение внутрипартийной работы на 
ерле. Надо было добиться оживления пар
тийно-политической работы в деревне, 
теснее связать ее с хозяйственными зада
чами, мобилизовать колхозников и колхоз
ниц, работников МТС, специалистов на 
борьбу за успешное решение задач, по
ставленных партией и правительством в 
области сельского хозяйства.

Чтобы лучше помочь инструкторам до-

ными однолетними культурами, располо
женными вдали от сел. Так, например, на 
так называемых «молианских» и «чалиан- 
ских» участках работы ведут 12 колхозов, 
причем здесь расположены и их полевые 
станы. На время прополКи и культивации 
сюда был направлен инструктор т. Гегиа- 
дзе для организации массово-политической 
работы. Тов. Гегиадзе привлек к агитаци
онной деятельности сельскую интеллиген
цию, организовал на полевых станах де
монстрацию кинофильмов, систематический 
выпуск «полевых листков», в которых 
освещается ход соревнования трактористов 
и полеводов.

Инструктор т. Гегиадзе предложил орга
низовать чтение лекций в бригадах. Он 
первым показал пример, прочитав доклад 
решениях сентябрьского Пленума ЦК КПСС 
и задачах щсмокмедских колхозников в 
бригаде, проживающей и работающей на 
территории селения Г^ми. Инициатива 
т. Гегиадзе была одобрена инструкторской 
группой, а бюро райкома обязало отдел 
пропаганды и агитации впредь планиро
вать лекции и доклады не по колхозам, а 
но отдельным бригадам, что позволяет бо
лее полно охватить колхозников лекцион
ной пропагандой. т

В центре внимания инструкторской

ними беседы директор краеведческого му
зея т. Джанелидзе, директор шелкомоталь
ной фабрики т. Грдзелидзе, директора мно
гих школ и учреждений.

Массово-политическая работа больше 
всего отставала на животноводческих фер
мах. Поэтому наша инструкторская группа 
стала уделять этой работе особое внимание. 
Для животноводов района был организован 
смотр достижений передовой животновод
ческой фермы колхоза имени Ворошилова, 
села Дагви Кобулетского района. На фер
мы было направлено 30 коммунистов и 
50 комсомольцев; на большинстве ферм 
созданы партийные группы.

Мы, кроме того, стали глубже вникать 
в вопросы организации труда пастухов, 
культурно-массовой работы, проводимой 
среди них. Большую пользу принесло раз
вернувшееся социалистическое соревнова
ние животноводов нашего района с живот
новодами Генического района Украины. 
Был тщательно изучен и широко распро
странен опыт украинских передовиков —  
доярки т. Аниченко и свинарки т. Сороки.

Эти и многие другие мероприятия спо
собствовали улучшению деятельности кол
хозных животноводческих ферм.

Колхозники Махарадзевского района уже 
в течение ряда лет соревнуются с колхоз
никами Генического района. Инструктор
ская группа райкома стремится вовлечь в 
это соревнование всех колхозников. Пожа
луй, нет у нас сейчас в районе ни одного 
труженика села, который бы не знал, как 
трудятся геничане.

Соревнуясь друг с другом, махарадзев- 
ские и генические колхозники боролись за 
право участия на Всесоюзной сельскохо
зяйственной выставке 1954 года. Как уже 
известно, это право завоевали колхозы 
имени Ленина села Натанеби, имени Ор
джоникидзе села Шрома, имени Сталина 
села Мелекедури и другие. Права личного 
участия на выставке удостоились 80 на
ших передовых колхозников, рабочих сов
хозов и специалистов сельского хозяйства.

Стремясь сделать соревнование более 
действенным, инструкторская группа орга
низовала в 14 колхозах района взаимную 
проверку обязательств, взятых соревную
щимися колхозамц.

Райком партии непрерывно заботится о 
слаженной деятельности инструкторской 
группы, направляет ее работу.

Мы часто собираемся на собеседования, 
во время которых подводим итоги проде-

биться перестройки партийной работы на группы райкома —  политическая работа 
селе, я, как секретарь райкома по зоне Ma- среди механизаторов. Почти во всех тра- 
харадзевской МТС, и инструктор т. Васа- кторных бригадах созданы партгруппы, 
дзе предварительно глубоко изучили со- Наши трактористы работают большей 
стояние дел в бахвекой колхозной партий- частью рассредоточенно, в разных Колхо- 
ной организации, ознакомились с тем, как 33х. Для партийной организации МТС это 
там проводятся партийные собрания, как обстоятельство создает известные тру дно- 
работа ют партбюро и его секретарь т. Це- сти в проведении партийно-политической 
цхладзе, чем занимается агитколлектив, и культурно-массовой работы среди меха-
как идут дела в партгруппах.

После этого мы вместе с членами пар
тийного бюро разработали план мероприя
тий, направленных на оживление массово» 
политической работы в колхозе. Тов. Васа
дзе получил задание помочь т. Цецхладзе 
подготовить и провести партийное собра
ние.

низаторов. Наши инструкторы в этом деле 
оказали парторганизации МТС помощь. 
Для проведения бесед с трактористами бы
ла привлечена сельская интеллигенция. 
Инструкторы добились того, что Махара
дзевский и Натанебский дома культуры 
взяли шефство над механизаторами. К тра
кториста^ ̂ часто приезжают и проводят с

данной работы. На собеседования приходят 
первый секретарь райкома т. Чануквадзе,
работники МТС, института. Инструкторы | покрыть гравием и замостить дороги 
делятся своим опытом, обсуждают статьи о 
работе инструкторских групп, опублико
ванные в газетах. Активное участие в средних и трех восьмилетних школах уст- 
этих собеседовапиях, как и во всей рабо- ропть спортивные площадки, принять ак-

Патриотическая
инициатива

Коммунистическая партия и Советское 
правительство проявляют неустанную за
боту о коммунистическом воспитании 
подрастающего поколения. С каждым го
дом ширится школьная сеть, строятся 
новые школьные здания, создается проч
ная учебно-материальная база. Все это 
направлено на улучшение учебно-воспи
тательной работы.

Обучение и воспитание советской мо
лодежи —  всенародное дело. Вот почему в 
подготовке школ к новому учебному году 
принимают участие широкие массы тру- 
дянщхся.

Ценную инициативу проявили в этом 
году трудящиеся Хашурского района. На 
собрании партийного, советского и хозяй
ственного актива, на котором обсуждался 
вопрос о подготовке к новому учебному 
году, разработаны были конкретные прак
тические мероприятия.

Колхоз села Хциси и Хашурская ма
шинно-тракторная станция обязались вы
делить необходимое количество рабочих
для строительства хцнсской средней шко
лы, доставить 20.000 штук кирпича, 40 
кубометров леса, оказать строительству 
помощь автотранспортом и живой ТЯГЛО
ВОЙ силой.

Исполкомы Цхрамухского и Томского 
сельсоветов, правления и парторганизации 
цхрамухского и сативского колхозов обя
зались, при трудовом участии населения, 
пристроить по две комнаты к зданиям 
двух .восьмилетних шкод. Активное участие 
в этом деле принимают комбинат мест- 
прома и Хашурская дистанция зданий и 
сооружений.

Трудящиеся района решили своими си
лами отремонтировать имеющуюся в на
личии школьную мебель и инвентарь, за
готовить 50 новых парт, 30 досок. 25 
шкафов и 60 столов; до 15 августа произ
вести текущий ремонт 61 школы, двух 
детских домов и трех детских садов, ка
питальный ремонт помещений 14 школ и 
двух внешкольных учреждений, всем 
школам доставить топливо до 15 сен
тября. ,

Особое внимание уделил актив вопро
сам улучшения политехнического обуче
ния. Решено выделить всем школам зе
мельные участки, оказать им помощь 
сельскохозяйственными машинами и ору
диями, минеральными и органическими 
удобрениями.

Шефские организации обязались также
к

школам и детским учреждениям, в двух

На дрейфующей научной станции
19 июля корреспондент ТАСС связался 1 

по радио с начальником Дрейфующей на
учной станции в Центральной Арктике 
А. Ф. Трешниковым.

Москва: —  Здравствуйте, просьба рас
сказать, как живет и рАботаст коллектив 
вашей станции, какое лето в Централь
ной Арктике?

А. Ф. Трешников:— Во все стороны от 
нашего научного поселка простираются 
ледяные поля с нагромождениями торо
сов, яркоголубыми пятнами снежниц, на 
поверхности чернеют разводья. Здесь, в 
центре Арктики, наша группа ученых 
ведет работу по изучению законов аркти
ческой природы. Метеорологи и аэрологи, 
гидрологи и ледовики ежедневно' получа
ют ценные научные наблюдения, которые 
помогут науке разгадать тайну арктиче
ских явлений.

Сейчас у нас лето, в наших широтах стоит 
полярный день, и разницы между днем и 
ночью почти нет никакой. Нередко вы
падает снег. 6 июля, когда в Москве тем
пература воздуха была плюс 34. у нас 
разразилась настоящая пурга. Замерзли 
снежницы и на 2 дня снова наступила 
зима. Но лето есть лето, и когда стих 
ветер, снег у нас снова начал таять. В

те инструкторской группы, принимают ра
ботники отделов райкома. Мы никогда не 
забываем, что наша группа является нераз
рывной частью аппарата райкома, и под
держиваем с отделами райкома самую тес
ную связь.

Сейчас ужа-накоплен некоторый опыт 
работы инструкторских групп. По моему 
мнению, настало время его обобщить, сде
лать достоянием всех инструкторов и се
кретарей райкомов по зонам МТС.

В работе инструкторских групп еще 
имеется много недостатков. Не избегла их 
и наша группа. Так, например, мы все еще 
уделяем крайне недостаточное внимание 
развертыванию подлинно массового сорев
нования, при котором каждый колхозник 
добивался бы всемерного повышения произ
водительности труда. В колхозах недо
статочно развернута наглядная агитация, 
не изучены глубоко кадры, что приво
дит к досадным казусам. Так, например, 
недавно был утвержден бригадиром цител- 
мтисского колхоза т. Ломджариа, а через 
неделю его пришлось с этой должности 
снять за серьезные проступки.

Используя накопленный опыт, шире 
развертывая организаторскую работу в 
массах, инструкторская группа приложит 
все силы к тому, чтобы успешно справить
ся с ответственными задачами нынешнего 
года.

^ ^  А. ГО Б Р О Н И Д З Е ,
секретарь райкома партии по зоне 
Махарадзевской МТС.

наш лагерь прилетела чайка, на днях 
видели нерпу, в разводьях, которые про
ходят около лагеря, мы обнаружили свет- 
локоричневые водоросли в виде нитей и 
толстых канатов. Здесь, в центре Аркти
ки, в воде, в воздухе и на льду есть жизнь.

Когда в Москве полночь, в нашем по
селке —  раннее утро, начало нового тру
дового дня. Ни на минуту пельзя забы
вать, что мы живем на льдине, что во
круг * нас на тысячи километров дрей
фуют льды, образуя мощные торосы и 
разводья. Поэтому мы непрерывно ведем 
наблюдения за ледяным полем.

Наш коллектив не чувствует себя ото
рванным от «Большой земли». Регулярно 
на станцию прилетают самолеты, которые 
привозят свежие газеты, журналы и но
вые книги. В последний раз нам был до
ставлен магнитофон с говорящими пись
мами родных. Два раза в неделю смотрим 
кино, каждую пятницу слушаем 'доклады 
о проделанной работе, о предварительных 
выводах на научно-техническом семина
ре. Вместе со всем советским народом 
мы заняты мирным трудом на благо на
шей любимой Родины.

Новый вклад в изучение Арктики
Б Е С Е Д А  С У ЧА СТ Н И КО М  ВЫ С О КО Ш И РО Т Н О Й  Э К С П Е Д И Ц И И  

А К А Д ЕМ И К О М  Д. И. Щ Е Р Б А К О В Ы М

Тов. Г. М. Маленков в отчетном докладе I других полярных исследователей мы зна-

гивное участие в учете детей школьного 
возраста, оказать помощь в осуществле
нии необходимых мероприятий в связи с 
введением совместного обучения.

В мероприятиях, принятых собранием 
актива, нашли место вопросы улучшения 
работы родительских комитетов и комму
нального обслуживания учителей.

Подготовка к новому учебному 'году —  
дело большой государственной важности. 
Патриотическая инициатива трудящихся 
Хашурского района заслуживает всяче
ской поддержки. Городские и районные 
партийные организации Грузии должны 
подхватить эту инициативу, возглавить 
всенародное патриотическое движение за 
оказание школам всемерной помощи в под
готовке к новому учебному году. ,

ЦК XIX съезду партии, говоря о задачах 
ученых, подчеркивал, что их усилия необ
ходимо направлять «на более быстрое ре-- 
шение научных проблем использования 
громадных природных ресурсов страны».

В ряду таких проблем стоит важная 
проблема освоения природных ресурсов Се
верной Сибири, где неисчерпаемы ископае
мые богатства, а в морях, омывающих ее/ 
неисчислимы косяки плавающей рыбы и 
обилен морской зверь, обитающий у остро
вов. Поставить все это на службу народно
му хозяйству страны возможно только при 
условии полного овладения Северным, мор
ским путем. Этот путь необходим как для 
транзитной связи Западного полушария с 
Восточным, так и для вывоза естествен
ных богатств с побережья и из .глубины 
Сибири, используя длТ последнего j мно
говодные реки.

Выполняя задачу, поставленную тов. 
Г. М. Маленковым перед учеными, Акаде
мия наук активно включилась в исследо
вательские работы по изучению нашего 
Севера. Эти работы раньше осуществля
лись в основном только Главным управле
нием Северного морского пути.

Следует подчеркнуть, что освоение Се
верного морского пути предполагает- пол
ное знание физико-географических элемен
тов не только той узкой полосы, по кото
рой проходит его трасса, но глубокое зна
ние указанных элементов всего полярного 
бассейна, поверхность которого составляет 
около 13 млн. квадратных километров. Мы 
должны, например, знать рельеф дна этого 
бассейна, так как с рельефом связано рас
пределение течений, а течения обусловли
вают ледовую обстановку, циркуляцию 
льда, что имеет прямое отношение к нави
гации по Северному морскому пути. В 
свою очередь, с течениями связан процесс 
теплообмена между водой и атмосферой, а 
это —  один из решающих факторов, от 
которых зависят метеорологические усло
вия, что тоже имеет непосредственное от
ношение к полйрной навигации...

Нужно сказать, что наши полярные ис
следователи в этом отношении сделали 
немало. Еще в 1937 году, после высадки 
на полюсе дрейфующей станции папанин- 
цев, академик 0. 10. Шмидт писал-: «Что 
же мы знаем о полюсе и чего еще не зна
ем? После Пансена, Пири, Амундсена п

ли, что в районе Северного полюса вс 
материк, а море. Знали, что оно покрыто 
льдом, 8Н£ли, конечно, что там холодно. 
Это приблизительно все...».

После написания этих справедливых 
слов прошло 17 лет. По как далеко совет
ские исследователи продвинулись вперед в 
изучении Арктики!

Однако нам нужно многое и многое еще 
зЦать об Арктике’. С этой целью именно и 
была снаряжена нынешняя высокоширот
ная экспедиция —  крупнейшая из всех 
экспедиций, когда-либо работавших в по
лярном бассейне. Она включала N в свой 
состав лучших полярных исследователей 
и наиопытнейших полярных авиаторов, 
оснащенных блестящей материальной ба
зой.

Необходимо отметить, что измерения
глубин океана уточнили данные о подвод
ном хребте имени М. В. Ломоносова, откры
том предыдущими экспедициями. Уточнены 
также границы Сибирского материкового 
склона и глубины океанических впадин.

Новейшие данные в корне изменяют 
представление о природе котловины Ледо
витого океана, которая вырисовывается те. 
нерь как ряд впадин и возвышенностей; 
она построена по типу котловины Среди
земного моря.

Кроме того, сделаны ценные метеороло
гические и магнитные наблюдения. Метео
рологическими наблюдениями целиком бы
ла занята одна из «летающих обсервато
рий» экспедцддц. Широко провезенпые 
метеорологические наблюдения позволяют 
впервые произвести детальный анализ*со
стояния погоды лад Арктикой в тесней 
связи с состоянием погоды над материком. 
Эта работа имеет большое значение для 
более глубокого обоснования прогноза по- 
годьГне только в пределах трассы Север
ного морского пути, но и на значительной 
территории Советского Союза.

Одним из самых замечательных итогов 
экспедиции является высадка на дрей
фующих льдах двух научно-исследователь
ских станции. Каждая из этих станций как 
по количеству своих научных работников, 
так и по материально-технической базе, 
значительно превосходит обе предыдущие 
дрейфующие станции,, взятые вместе. Ра
бота этих станций даст много для позна
ния Арктики. (ТАСС). ■

Ускорить строительство животноводческих помещений

На пленумах обкомов партии
СУХУМИ. (Корр. «Зари Востоиа»). Со- 1 хазской АССР самоустранилось от руво-

стоявшиися на днях пленум Абхазского 
обкома партии обоудил вопрос об итогах 
июньского Пленума ЦК КЦСС и о задачах 
партийных организаций Абхазии в деле 
ухода за посевами, уборки урожая и за
готовки сельскохозяйственных продуктов. 
С док-ладом выступил секретарь Абхазско
го обкома партии т. Г. Гегешидзе.

Докладчик и выступавшие в прениях 
указывали, что Министерство сельского 
хозяйства Абхазской АССР, партийные, 
советские и сельскохозяйственные органы 
не используют большие возможнЪсти для 
преодоления отставания в развитии сель
ского хозяйства. Многие колхозы Абхазии 
сорвали сев кукурузы квадратно-гнездо
вым способом. Неудовлетворительно орга
низована работа по уходу за посевами

водства развитием общественного животно
водства в колхозах. Заготовительные ор
ганы и, прежде всего, уполномоченный 
Министерства заготовок СССР по Абхаз
ской АССР В. Отырба слабо руководят 
заготовкой и закупками сельскохозяй
ственных продуктов. План поставки мяса 
и молока не выполнен. Особенно плохо 
организованы заготовка и закупки в Су
хумском, Очамчирском, Гудаутском и 
Гульрипшском районах.

Выступавшие на пленуме указывали, 
что Абхазский обком партии слабо руко
водит перестройкой работы сельских рай
комов. Уровень руководства сельским хо
зяйством со стороны обкома и райкомов 
партии ле отвечает предъявленным требо
ваниям. Плохо организована работа ин-

однолетних культур. Первое мотыжеиие структорских групп, которые допускают 
кукурузы, табака и овощных культур все | в ряде случаев администрирование, под- 
еще не закончено. В некоторых колхозах
Сухумского и Гу,]ърипшского районов 
продолжается и по сей день посадка та
бака.

Колхозы Абхазской АССР в июне и на
чале июля значительно снизили темпы 
сбора чайного листа. Часть чайных план
таций находится в запущенном состоя
нии, заросла сорняками. Не выполнено го
сударственное задание по закладке новых 
чайных 1Шитацнй. Секретари Сухумско
го и Гульрипшского райкомов партии 
В. К,г,и*шшия и В. Джомиаава слабо 
занимаются вопросами сельского хозяйст
ва. Они бывают в колхозах наездами и 
руководят ими поверхностно.

Совершенно нетерпимое положение в 
Абхазии создалось с выполнением плана 
сева однолетних и многолетних трав, сиг 
лесных и других кормовых культур.

Министерства сельского хозяйства Аб-

мену бригадиров и председателей колхо
зов. Отделы обкома партии поверхностно 
руководят партийными комитетами, мало 
оказывают им практической помощи на 
местах.

Пленум Абхазского обкома партии при
нял решение, направленное на устране
ние недостатков в уходе за посевами, 
уборке урожая, заготовке и закупке сель
скохозяйственных продуктов.

БАТУМИ. (Норр. «Зари Востоиа»). Со
стоялся пленум Аджарского обкома КП 
Грузии, обсудивший вопрос об итогах 
июньского Пленума ПК КПСС и задачах 
партийных организаций Аджарии в деле 
ухода за посевами, уборки урожая и заго
товки сельскохозяйственных продуктов.

С докладом по этому вопросу выступил 
председатель Совета Министров Аджар
ской АССР т. А. Тхилаишвили.

Как докладчик, так и выступавшие в 
ярениях не вскрыли серьезных недостат
ков по руководству сельским хозяйством. 
Не был дан анализ причин отставания 
отдельных районов и колхозов в уходе за 
посевами и уборке урожая.

Секретари райкомов партии, выступая 
на пленуме, ничего не сказали о том, как 
они перестраивают свою работу в свете 
решений сентябрьского и февральско-мар
товского Пленумов ЦК КПСС, как орга
низуют борьбу сельских партийных орга
низаций за высокий урожай. Их выступ
ления скорее напоминали самоотчеты хо
зяйственников.

Секретарь райкома партии по зоне Ко- 
булетской МТС В. Лориа все свое высту
пление посвятил перечислению разных 
видов сельскохозяйственных работ, вы
полненных МТС, ничего не сказав о том, 
какую партийно-политическую работу про
водит инструкторская группа райкома в 
колхозах, кар она ликвидирует обезличку 
и безответственность в руководстве сель
ским хозяйством, как претворяет в жизнь 
задачи, поставленные сентябрьским, Фев
ральско-мартовским и июньским Плену
мами ЦК КПСС.

На пленуме выступил первый секре
тарь Аджарского обкома партии т. Д. Иа- 
муладзе.

По обсужденному вопросу пленум при
нял соответствующее решение.

-.Выполняя исторические решения о к 
тябрьского Пленума ЦК КПСС, колхозное 
крестьянство нашей республики значи
тельно усилило свое внимание к вопро
сам дальнейшего развития обществен
ного животноводства. Одним из этих во
просов является строительство и обору
дование животноводческих помещений.

За время, прошедшее после Пленума, 
колхозники Грузии добились некоторых 
успехов в этой области.

По примеру передовых колхозов стра
ны в ряде сельскохозяйственных арте
лей Грузии были созданы специальные 
строительные бригады, в которые во
шли колхозники, знакомые со строитель
ством. Эти бригады обеспечены строи
тельным инструментом, имеют столяр
ные и кузнечные мастерские; за ни
ми закреплены транспортные средства. 
Организация специальных бригад помог
ла упорядочить строительные работы в 
колхозах, добиться выполнения и пере
выполнения планов строительства.

Сейчас-у нас насчитывается немало 
колхозов, имеющих благоустроенные жи
вотноводческие помещения и хорошие си
лосные сооружения.

Взять, к примеру, колхозы Гурджаан- 
•кого района. В ряде артелей района 
умело выбрали площадки для строитель
ства животноводческих помещений и 
силосных сооружений, своевременно заго
товили и перевезли в месту работ строи
тельные материалы, • правильно органи
зовали труд. В 1953 году колхозы селе
ний Карданахи, Ведении, Велисцихе и 
Мукузани закончили в срок строи4ель- 
ство предусмотренных планом животно
водческих помещений. В эксплуатацию 
были переданы пять помещений на 392 
головы скота и силосные сооружения об- 
щрй емкостью в 3.500 тонн. В настоя
щее время в сельскохозяйственных арте
лях Гурджаанского района в процессе 
строительства находятся девять помещений 
для крупного рогатого скота на 884 го
ловы, четыре свинарника на 678 голов, 
два птичника на тысячу голов и ряд дру
гих объектов.

Хорошо поставлено строительство жи
вотноводческих помещений в колхозах Го-

рпйского, Телавского и Лагодехского рай
онов.

На новых фермах все трудоемкие рабо
ты механизированы. Здесь сооружены во- 
допроводыг устроены автопоилки, подвес
ные дороги для вывоза навоза, оборудо
ваны жижесборники, навозохранилища. 
Во всех помещениях проведено электри
ческое освещение, созданы необходимые 
санитарнЯо условия.

Надо отметить, однако, что строитель
ство животноводческих помещений не 
везде приняло должный размах, не во 
всех колхозах ведется удовлетворительно. 
В ряде артелей постоянные строительные 
бригады не . созданы, что тормозит нача
ло строительных работ. Советы Мини
стров Абхазской АССР и Аджарской 
АССР, исполкомы Юго-Осетинского обла
стного Совета и многих районных Сове
тов, обкомы и райкомы партии все еще не 
отрешились от порочной практики про
шлых лет, когда строительство откла
дывалось до поздней осени. Это приводило 
к систематическим срывам планов строи
тельства животноводческих помещений., 
Скот ставился на стойловое содержание 
в неподготовленных помещениях, что 
резко снижало его продуктивность п вы
зывало надеж животных.

Особенно отстают со строительством 
животноводческих помещений кёлхозы 
Абхазии, Юго-Осетии, Богдановского, 
Ахалкалакского, Цалкского, Мцхетского, 
Боржомского и Карельского районов. А 
сельскохозяйственные артели Ахметского, 
Тианетского, Душетского. Казбегского и 
других районов отгонного животновод
ства, которые в прошлую зиму понесли 
значительные потери скота из-за нехват
ки кормов и помещений и, казалось, 
должны были извлечь из этого необходи
мый урок, все еще не приступили к 
строительству овчарен на Северо-кав
казских пастбищах.

Плохо идет заготовка леса для живот
новодческих новостроек. Колхозы Юго- 
Осетии, например, освоили в первому ию
ня этого года едва 160 кубометров леса 
против плановых 5.500 кубометров. Еще 
не приступили в заготовке и вывозке 
деловой древесины, предназначенной для

строительства помещений для скота, кол
хозы Болнисского, Дманисского, Боржом
ского,- Цалкского и Ахалкалакского рай
онов.

Работы тормозятся еще и тем, что кол
хозы своевременно не обеспечиваются 
строительными '  материалами. Бессистем
но, непланомерно снабжает колхозы прав
ление Цекавтаири. Немалое количество 
строительных материалов из-ва отсутствия 
контроля попадает к другим потребителям 
и используется не по назначению.

Так, из завезенных в Юго-Осетию для 
животноводческих помещений строитель
ных материалов за пять месяцев 'этого 
года отпущено различным организациям 
и индивидуальным застройщикам 8.687 
килограммов кровельного железа, 335 
тонн цемента. 7.980 штук шифера, около 
28.000 штук черепицы, до 580 кубо
метров круглого и 200 кубометров пилено
го леса. Аналогичное положение в Абха
зии, Аджарии, Душетском, Кварельском 
и некоторых других районах. К тому же 
поставляемые Цекавшири строительные 
материалы, особенно лес, —  низкого ка
чества. Крайне неудовлетворительно
снабжаются колхозы лесоматериалами со 
стороны министерств сельского хозяй
ства и лесной и, бумажной промышлен
ности республики.

В стороне от строительства животно
водческих помещений в колхозах стоят 
многие машинно-тракторные станции.
Оли не помогают артелям в подвозе строи
тельных материалов, заготовке, вывозке 
и распиловке леса и в других работах. 6 
ряде МТС нет техников-строителей. а 
там, где эти специалисты имеются, они 
используются на работах, не связанных 
со строительством в колхозах.

Необходимо устранить эти недостатки- 
сделать все, чтобы ускорить строитель
ство животноводческих помещений в RoJ ' 
хозах Грузии.

3. А Л У ГИ Ш В И Л И .
Г. Д О Л И Д ЗЕ, 

инженеры-
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Больше овощей, картофеля, фруктов городскому населению

Справедливый счет потребителей
По следам одной 

конференции
Недавно на Тбилисской шелкоткацкой 

фабрике состоялась конференция постоян
ных' посетителей фабричной столовой. 
Послушать отзывы о работе столовой 
пришли заместитель директора Тбилисско
го правобережного треста столовых 
т. Вухадэе и главный кулинар треста 
т. Бакурадзе.

Много нелестных отзывов услышали 
они о деятельности и столовой и треста.

Старшая браковщица ткацкого цеха 
т. Мамучаишвнли сказала:

—  Рядом с нашей фабрикой располо
жен колхозный рынок. На нем сейчас 
полно овощей, молодого картофеля, фрук
тов. Почему же у нас в столовой нет ово
щей? Я думаю, хцто выражу общее мнение, 
если скажу: овощей у нас нет ^  потому, 
что вы, товарищи из треста, плохо рабо
таете.

На конференции справедливо упрекали 
трест общественного питания за отсут
ствие заботы о том, чтобы подать рабоче
му к обеду зелень, салаты, готовить пи
тательные п вкусные блюда из овощей. -

И в самом деле, вот уже три дня как 
трест не отпускает рабочей столовой ни 
одного грамма овощей 'и фруктов. П дру
гие дни на 500 с лишним обедающих с 
базы выдавали по 20 килограммов поми
доров и по 15— 20 килограммов бакла-  ̂
жан. Овощные .блюда в столовой —*■ боль
шая редкость.

Присутствовавшие на конференции 
представители треста тт. Рухадзе и Баку
радзе —  коммунисты. Устав партии тре
бует от коммунистов сигнализировать в 
вышестоящие органы о недостатках. 
Между тем, партийная организация треста 
(секретарь т. Илуридзе) ни разу не обсу
дила вопроса о работе своих плодоовощ
ных баз и не сигнализировала Централь
ному Комитету, что Министерство торгов
ли Грузинской ССР и правление Пекав- 
шири по существу срывают выполнение 
решения июньского Пленума ЦК КПСС о 
прикреплении столовых к пригородным 
колхозам для непосредственного снабжв- 
ния овощами.

Работники треста считают, что в ны
нешнем году дело со снабжением столо
вых овощами обстоит лучше, чем в прош
лой, Странное утешение: ведь на 70
столовых плодоовощная база треста п о у 
чает не более одной машины с овощами 
и фруктами в день!

Одна из самых больших в тресте дие
тическая столовая на проспекте Руставе
ли за все лето нынешнего года так и не 
приготовила ни одного овощного блюда.

Мы побывали на плодоовощной баве 
треста. Она завалена консервами —  сое
вые бобы, портулак, свекольная икра. Из 
свежих овощей— всего один ящик помидо
ров. А напротив базы колхозный рынок 
Кировского района— и каких только ово
щей там нет!

В этом году, выполняя решения партии 
и правительства, колхозы тбилисской при
городной зоны в несколько раз увеличило 
число парников и теплиц, вырастили 
большой урожай ранних овощей. Харак
терно, что ни один килограмм этих овощей 
не попал в столовые треста. Это— еще одно 
свидетельство того, что наши заго«гови- 
тельные организации работают из рук вон 
плохо.

Мы спросили директора правобережного 
треста столовых т. Тавхелишвили: какие 
меры принимаются для того, чтобы улуч
шить снабжение столовых овощами? Он 
не смог нам ничего реального ответить. В 
тресте ждут, когда Цекавширн станет ра
ботать лучше.

А между тем многого могли бы добиться 
работники общественного питания, если

бы настойчиво и последовательно требова
ли от заготовителей выполнения их 
обязательств и сами добивались бы, чтобы 
на стол трудящимся во-время и в изоби
лии попадали фрукты и овощи.

Вместо овощей—  
напитки

В нынешнем году па колхозных рынках 
Тбилиси обилие овощей и фруктов. Колхоз
ники из различных районов республики 
ежедневно доставляют на рынки тонны 
свежих огурцов, помидоров, баклажан, яб
лок, груш, абрикосов. Появились дыни и 
арбузы нового урожая.

Но в то время как длинные сто'ды кол
хозных рынков буквально завалены все
возможными свежими овощами и фрукта
ми, в торгующей сети «Тбилплодоовощтор- 
га» до сих пор эти продукты отсутствуют.

Вот что мы застали в первом «образцо
вом» магазине «Тбилплодоовощт)орга», что 
на проспекте Руставели, 1 (директор тов. 
И. Зубиев).

Рис. И. Гурро.

«Овощи», от которых надо скорее 
избавиться...

К 9 часам утра у прилавка овощной 
секции собралась группа домохозяек в 
ожидании продажи помидоров, которые 
были доставлены еще накануне, но нахо
дились цока на складе.

— Почему овощи не переброшены в ма
газин?— спросили мы. Директор тов. Зу
биев ответил просто:— Не успели.

На складе магазина лежали 470 кило
граммов недозрелых и; побитых помидоров, 
доставленных с заготовительной базы Гар- 
дабансного райпотребсоюза. Накануне ма
газин получил из Марнеули для продажи 
огурцы сомнительного качества, основа
тельно пожелтевшие, весом по 700— 800 
граммов каждый. На наш вопрос: почему 
руководство магазина согласилось принять 
негодную партию огурцов?— заместитель 
директора тов. А. Курашвили ответил:

— В прошлый раз мы продавали огурцы 
куда худшие, чем эти.

Еще хуже обстоит дело-jB филиале этого 
магазина по улице Леселидзе, 39 (заведую
щий филиалом тов. Г. Николаишвили).

Вход в магазин был загроможден пив
ными бочками. На полках вместо овощей 
И фруктов были расставлены винно-водоч
ные изделия. Заведующий филиалом был 
усиленно занят накачиванием пива в 
кружки. В кастрюле варилась «цоцхали». 
Совсем как в закусочной! х

—  А что делать?— говорит тов. Ни
колаишвили.— План надо выполнять. Ово
щей и фруктов в этом году я ни разу не 
получал, если не считать 100 килограм
мов кураги.

В магазине, что в новом доме на углу 
улиц Мвликищвили и Казбегской, работ
ники «Тбилплодоовощторга» отвели для 
овощной секции лишь один угол! Свежие 
овощи, -как выясняется, магазин получает 
очень редко. Так, до сих пор здесь не тор
говали помидорами  ̂нет и свежих фруктов.
А Мухранский совхоз 17 июля снабдил ма- 
гайин перезрелыми огурцами крупных раз
меров, от которых покупатель отказы
вается.

Комиссионная торговля 
не налажена

, В соответствии с решениями партии и 
правительства Цекавширн организовал 
новую систему «Тбилкоонвачроба» («Тбил- 
коопторг»). Задача этой системы— прини
мать от колхозов на комиссию сельскохо
зяйственные продукты.

С октября прошлого года на колхозных 
рыцках Тбилиси были открыты восемна
дцать магазинов комиссионной торговли. 
Однако, как в торговой сети «Тбилплодо
овощторга», так и в ларьках и магазинах 
«Тбилкоопвачроба», покупатель не нахо
дит нужных ему сельскохозяйственных 
продуктов.

На прилавке плодоовощного павильона 
«Тбилкоопвачроба» на Крытом колхозном 
рынке Сталинского района лежали гнилые 
баклажаны и огурцы. Покупатель, обнару
жив это, в недоумении обратился к про
давцу И. Арвеладзе:

—  Почему совсем рядом, у колхозника 
за ту же цену можно купить свежие огур
цы и баклажаны высшего качества, а 

.здесь, через потребительскую кооперацию 
стараются сплавить негодную продукцию?

—  А что, разве этот товар получен с 
огорода моего отца? —  грубо ответил про
давец Арвеладзе.

Так и получается, что работники «Тбил
коопвачроба» и райпотребсоюзов совершен
но не заботятся о том, чтобы обеспечить 
торгующую сеть города высококачествен
ными овощами. Недостаточно продуманно 
устанавливаются и цены. Цены в магази
нах комиссионной торговли не всегда бы
вают ниже рыночных. Так, в магазине 
М5 4 Крытого рынка Кировского района 
картофель продавали за 2 рубля 50 копе
ек, тогда как за ту же цену на " рынке 
можно было купить картофель сортом вы
ше, чем в магазине.

Правление колхоза «Коммунизм» села 
Качаган Марнеульского района умудрилось 
послать в Тбилиси более двух тонн незре
лых арбузов. Они были приняты экспе
дитором Г. Сулаквелидзе на дидубийской 
базе Цекавширн. На этой же базе мы 
обнаружили кучу перезрелых огурцов.

На колхозных рынках и на некоторых 
улицах города открыты ларьки ряда кол
хозов, но и в этих магазинах покупатель 
не находит в продаже свежих овощей н 
фруктов.

Снабжение овощами и картофелем го
родского населения —  важное дело. Мини-

П И С ЬМ А  В  Р Е Д А К Ц И Ю

О солнечных 
водонагревателях

Поток солнечных лучей, который не
прерывно и в огромном количестве льется 
на поверхность земли, является важным 
видом энергии. В настоящее время учены
ми нашей страны ведутся большие рабо
ты, имеющие целью максимальное исполь
зование даровой энергии солнца для полу
чения горячей воды, пара и горячего воз
духа. Ведутся также работы по использо
ванию солнечных водонагревателей для 
организации отопления жилых и админи
стративно-коммунальных объектов в юж
ных городах страны, где ^елионагреватели 
могут работать в течение 7— 9 месяцев 
в году.

Солнечные водонагревательные установ
ки могут быть также пристроены к суще
ствующим баням. При этом весною и ле
том баня с гелиоустановкой будет работать 
только на солнечной энергии, а зимой и в 
пасмурную погоду— на обычном топливе.

Чтобы убедиться в большом народно
хозяйственном значении гелионагревате
лей, достаточно сказать, что в Грузии, на
пример, ежегодная экономия топлива при 
работе нагревателей в течение 200 дней в 
году составит в денежном выражении 85 
миллионов рублей.

Область применения гелионагревателей 
исключительно обширна. В частности, они 
могут найти широкое применение и в сель
ском хозяйстве, снабжая горячей водой 
животноводческие фермы, колхозы, МТС, 
чайные фабрики, табачные плантации и 
т. д. Поцевые станы могут пользоваться 
солнечными водонагревателями сборно-раз
борного типа.

Назрела необходимость организовать в 
Грузии производство гелиокотлов завод
ского типа. В нашей республике имеются 
особенно благоприятные условия для мак
симального использования лучистой энер
гии солнца.

А. ТА Л А Н ЯН , 
главный инженер Кутаисского водоканал- 
треста.

СТРАНАХ ВОСТОКА
АМЕРИНАНО-АНГЛИЙСКИЕ 
ПРОТИВОРЕЧИЯ В ЛИВИИ

Создать условия 
для нормальной работы

Известно, что почта обязана аккуратно и 
своевременно доставлять журналы, газеты, 
письма, переводы, посылки, телеграммы, 
культурно обслуживать клиентов. Малей
шее нарушение установленного порядка 
ifrn неточность вызывают справедливое 
недовольство у населения.

Но для того, чтобы работники связи хо
рошо обслуживали население, необходимо 
создать им нормальные условия для рабо
ты. Вот этого-то йодчас и не хватает.

36-е городское отделение связи обслу
живает рабочих и служащих предприятии 
района имени 26 комиссаров. Размещено 
оно в неудобном, маленьком помещении. В 
зале ожиданий негде повернуться, в опе
рационном зале настолько тесно, что ра
ботники лишены возможности культурно 
обслуживать посетителей.

Уже давно пора предоставить отделению 
благоустроенное помещение.

С. ГО М А РТ ЕЛ И , 
начальник отделения связи.

Сообщения зарубежной печати свидетель
ствуют об обострении американо-англий
ской борьбы за господство на Средизем
ном море. ф

В  октябре прошлого года турецкая газе
та «Джумхуриет» писала: «Америка дер
жит в Средиземном море флот более силь
ный, чем английский и французский. Тем 
самым она показывает, что не намерена 
уходить из этого района, куда ей удалось 
вступить во время второй мировой войны».

Как известно, агрессивные круги СШ А 
преследуют в бассейне Средиземного моря 
двоякую цель: ç одной стороны — сколо
тить агрессивные блоки и создать допол
нительные стратегические плацдармы про
тив стран демократического лагеря, с 
другой — внедриться во владения своих 
империалистических соперников, усилить 
свою экспансию в странах средиземно
морского бассейна.

Немалую роль в американо-английском 
соперничестве на Средиземном море играет 
их борьба за преобладающее влияние в 
Ливии — стране, занимающей центральное 
положение на южном побережье Среди
земного моря, расположенной между Туни
сом и Египтом. Ее берега, вытянутые на 
протяжении 2 тысяч километров, имеют 
много удобных бухт и портов. Географи
ческое положение Ливии, ее близость к 
Сицилии, Мальте и Суэцкому каналу при
дают ей важное стратегическое значение.

Соединенное королевство Ливия — быв
шая итальянская колония. Она занимает 
территорию 1.759.540 квадратных кцло- 
метров, из которых около 1.205.600 квад
ратных километров приходятся на пустыню 
Сахару. Прибрежная полоса Ливии покры
та» богатой средиземноморской раститель
ностью. Здесь расположены: Триполи — 
административный центр и важнейший 
порт страны, важный порт Бенгази и дру
гие города и населенные пункты.

В  результате второй 
мировой войны Ливия 
оказалась под еккупа- 
цией английских, аме
риканских и француз
ских войск. В конце 
1951 года, в соответ
ствии с решениями 
Организации Объеди
ненных Наций. Ливия 
была провозглашена 
независимым государ
ством.

канцам оккупировать облюбованные ими 
аэродромы в районах Камбот и Аль-Гаун. 
По словам журнала, там находится не
сколько тысяч американских военнослу
жащих.

В таких условиях Англия со своей сто
роны предложила Ливии заключить до
говор «о дружбе и союзе», предоставляю

щий ей право держать на территории этой 
страны свои войска и иметь там свои воен
ные базы. За это Англия обещала Ливии 
финансовую и военную «помощь». Летом 
прошлого года в английском парламенте 
было объявлено о подписании договора с 
Ливией.

Ныне заграничная печать отмечает обо
стрение американо-английской борьбы в 
Ливни. По этим данным, правящие круги 
С Ш А  добиваются заключения долгосроч
ного военного соглашения с Ливней, пре
дусматривающего расширение американ
ских, военных баз на территории этой стра
ны, «в Ьбмен за что американцы обещают 
«экономическую помощь*. >

Весной этого года сообщалось, что пере
говоры между СШ А и Ливией о заключе
нии военного договора, подобного англо- 
ливийскому договору, зашли в тупик. В 
связи с этим корреспондент египетской га
зеты «Аль-Ахрам» в сообщении из Бенгази 
указывал: «Англичане противятся созда?
нию в Ливии американских баз, будь то в 
Триполи, Бенгази или Тобруке (особенно в 
Тобруке, где имеется крупная военно-мор
ская база англичан). Англичане хотят без
раздельно хозяйничать в этом районе... 
Англичане сорвали ливийско-американские 
переговори в 1952 году и сумели заклю
чить с Ливией выгодное для себя согла
шение. Сейчас они хотят повторить тот же 
шаг и тем самым продемонстрировать 
американцам силу своего влияния в Ли-
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19 нюня в «Заре Востока» было опуб-
____________ ______ ликовано письмо читателя А. Морозова,

стсрство торговли Грузинской ССР, Цекав- в котером сообщалось о том, что участок
шири, торгующие и заготовительные орга
низации должны перестроить свою работу 
так, чтобы богатый урожай овощей и 
фруктов быстро доставить в города респуб
лики.

Рейдовая бригада 
Л. М УШ 1А Д ЗЕ , 
А. Г Е Г Е Ч К О Р И .

«Зари Востока»: 
Н. ЧХУБИ А Н И ,

у конечной остановки трамваев >й>6 1, 2, 
5, 9, 12 и других на Колхозной площади 
неблагоустроен. В дождливую погоду эта 
часть площади делается труднопроходи
мой.

Как нам сообщили из отдела комму
нального хозяйства исполкома Тбилгор
совета, до конца текущего года будут 
произведены работы по реконструкции 
всей Колхозной площади.

Однако образование 
Соединенного Коро
левства Ливии отнюдь 
не означало, как это 
показывают ф а к т ы ,  
что чужеземной окку
пации ливийской территории пришел ко
нец. Американцы сохранили еврю воен
но-авиационную базу в Меллахе (близ 
Триполи), где. как указывалось в печати, 
находится 2.000 американских солдат. В 
то же время англичане держат в Ливии 
войска, имеют там свои базы.

В  Ливии идет острая борьба между аме
риканскими и английскими империалиста
ми. Американцы и здесь стараются подор
вать влияние своего «младшего партнера*.

Ко времени окончания второй мировой 
войны главной оккупирующей державой в 
Ливии была Англия. Англичане контроли
ровали основные стратегические пункты, 
включая Триполи и Бенгази. В  распоря
жении американцев находилась лишь 
военно-воздушная база в Меллахе. Затем, 
однако, соотношение сил стало меняться.

Уже в 1951 году СШ А  заключили с Л и 
вией временное соглашение о «техниче
ской помощи». В конце 1952 года, как со
общал египетский журнал «Ахер саа». 
Вашингтон предложил ливийскому прави
тельству проект соглашения, который пре- 
дусматривал не только'сохранение за Сое-, 
диненными Штатами базы в Меллахе. но 
и предоставление им новых баз. За это 
СШ А выражали готовность выплачивать 
правительству Ливии ежегодно по 10 млн. 
долларов, снабжать ливийскую армию воен
ным снаряжением и вооружением, а так
же направить в Ливию американских воен
ных специалисте».

Американский проект вызвал в Англии 
негодование и был '  отвергнут правитель
ством Ливии. Это, однако, как указывал 
египетский журнал, не помешало амери-

Однако, по послед
ним телеграфным со
общениям, на днях в 
Соединенные Штаты 
для совещания с офи
циальными вашингтон
скими кругами по во
просу об авиационных 
базах в Северной Аф
рике прибыл премьер- 
министр Ливни Бен 
Халим. Он заявил, 
что будет обсуждать 
в Вашингтоне вопрос 
о заключении с CI1IA 
постоянного соглаше
ния BMtjcTO временного 
соглашения 1951 года.

Не приходится гово
рить, что хозяйничание иностранных импе
риалистов в Ливии —■ будь то американ
ских или английских —  коренным образом 
противоречит жизненным интересам народа 
Ливии.

«Положение в Ливии, — писала ливан
ская газета «Аль-Хадаф*, — очень тяже
лое... Американцы и англичане превра
щают ее в военный плацдарм и каэ&рму 
для своих войск. По всей стране ведется 
строительство аэродромов.. Местных жи
телей сгоняют с земель, их колодцы за
сыпают, рубят оливковые рощи —  и все 
это для того, чтобы освободить участки 
для строительства аэродромов».

Стремясь превратить Ливию в свой воен
но-стратегический плацдарм, иностранные 
империалисты в то же время добиваются 
ее полного экономического закабаления, 
расхищают природные богатства страны. 
В  заграничной печати указывалось, что ан
глийские монополии захватили в свои руки 
залежи железной руды в районе Джебель- 
Хакдар и нефтяные месторождения в Дже- 
бель-Нефуса, а американцы прибрали к 
рукам залежи фосфоритов в районе Пи
ши да.

Однако ливийский народ, имеющий 
многолетние традиции борьбы за нацио
нальную независимость, все решительнее 
протестует против хозяйничания иностран
ных монополий в своей стране. Народ Л и 
вии не хочет, чтобы Ливия была военной 
базой империалистов, Он борется sa мир и 
демократические права.

Т. А Б Р А М И Ш В И Л И .
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Сельскохозяйственная наука в борьбе 
за подъем колхозного производства

На протяжении последних десяти меся
цев Центральный Комитет Коммунистиче
ской партии Советского Союза трижды об
суждал на своих Пленумах вопросы даль
нейшего развития сельского хозяйства.

В решениях Пленумов ПК КПСС вскры
ваются причины недостатков сельскохо
зяйственного производства,' отставания 
ряда его отраслей. Одной из этих причин 
является неудовлетворительная постанов
ка пропаганды и внедрения в производ
ство достижений науки и передового 
опыта.

Постановления Пленумов нацеливают 
советских ученых на глубокую разработ
ку актуальных проблем сельскохозяй
ственного производства.

Надо сказать, что научно-исследова
тельские учреждения Грузии добились за 
последнее время'некоторых успехов. За
метно оживилась деятельность (ученых, за
нятых вопросами биологии, агробиологии, 
нгрятехникц и экономики сельского хозяй
ства, механизации трудоемких работ.

Так, сотрудники Специального кон
структорского бюро Министерства авто
мобильного, тракторного и сельскохозяй
ственного машиностроения СССР Ц. Коста- 
на и А. Абжандадзе успешно решили »ро
слому механизации одного из наиболее 
трудоемких процессов чаеводства —  соз
дали машину для подрезки чайных кустов. 
Б настоящее время чаеподрезочные маши
ну уже внедряются в производство. Груп
па сотрудников конструкторского бюро 
Довольно успешно работает над созданием 
чаеуборочной машины, которая значитель
но облегчит работу сборщиц чая, повысит 
производительность труда. Здесь же, в кон- 
структорском бюро, агрономом 3. Книрика- 
швили сконструирован тракторный плуг- 
культиватор для механизированной обра
ботки виноградников, ведется плодотворная 
работа по создаиию и других новых ма- 
‘Шш и орудий для механизации трудоем

ких процессов сельскохозяйственного 
производства.

Плодотворную работу ведут научные 
сотрудники Всесоюзного научно-исследо
вательского института чая и субтропиче
ских культур. Несомненный интерес пред
ставляют работы Ш. Гнгиберия, который 
изучает предросадочную и текущую обра
ботку почвы для цитрусовых, чайных и 
тунговых насаждений, а также бцоэколо- 
гические факторы при разной густоте на
саждений субтропических культур.

Серьезное внимание уделяют наши уче
ные получению новых сортов цитрусовых. 
Так, на основе мичуринского учения 
Ф. Мампория разработал методы вегета
тивной гибридизации цитрусовых и дру
гих субтропических культур и сейчас ра
ботает над разрешением весьма актуально
го вопроса но выведению ыальсеккоустой- 
чивых и морозоустойчивых сортов цитру
совых.

Успешно продолжает свою творческую 
работу по выведению новых сортов чая '  и 
внедрению их в производство известный 
исследователь-чаевод К. Бахтадзе. Выве
денные ею новые сорта чая— «Грузинский 
№ 1» и «Грузинский Mî -2» хороши по 
качеству и дают увеличение урожая на 
30— 35 процентов. В настоящее время в 
процессе производственного испытания 
находится девять новух морозоустойчивых 
сортов чая, выведенных К. Бахтадзе. i /

Большая работа но изысканию новых 
агротехнических приемов повышения (уро
жайности винограда проводится Институ
том виншрадарства и виноделия.

Ряд новых препаратов против заболева
ний домашних животных и птиц разрабо
тал коллектив научных работников Гру
зинского научно-исследовательского вете
ринарного института. Причем бактерио
фаг, внедренный ИТ Квеситадзе и успеш
но применяемый против заболевания телят, 
можно смело назвать серьезным научным 
достижением. Научный работник Горий-

ской опытной станции плодоводства 
^Е. Эристави и практик-селекционер В. Бе- 
ставашвили- вывели новые ценные сорта 
персиков, обладающие прекрасным вку
совым качеством и являющиеся хорошим 
сырьем для консервной промышленности.

Успешно работают над выведением вы- 1 
сокоурожайных сортов озимой пшеницы, ! 
кукурузы и ячменя научные работники ! 
натахтарской селекционной станции, вне- | 
дряются в производство новые сорта ту- | 
тового шелкопряда и шелковицы, выве
денные сотрудниками Грузинского науч
но-исследовательского института шелко
водства.

Следует отметить научную работу, про
водимую на опытной станции плодовод
ства в Скра, в институтах полеводства, за
щиты растений других сельскохозяй
ственных научно-исследовательских уч
реждениях республики. Все они сделали 
серьезные выводы из постановлений пар
тии и правительства и в значительной 
степени перестроили свою работу. Однако 
содержание работы научно-исследователь
ских учреждений и сельскохозяйствен
ных вузов республики все еще не отве
чает запросам колхозного и ервхозного 
производства.

Ряд институтов республики хорошо ор
ганизовал пропаганду и внедрение в про
изводство достижений науки и передового 
опыта. В этом отношении необходимо отме
тить работу Всесоюзного научно-исследо
вательского института чая и субтропиче
ских культур, который, не ограничивая 
свою деятельность узкими райками лабо
раторий или опытных полей, непосред
ственно связан с колхозами республики. В 
результате оказываемой институтом помо
щи, в колхозах «Гза цомунизмисакен» Ма- 
харадзевского района, имени М. Цхакая 
Зугдидвкого района и «Гигант» Гальского 
района Урожайность чайною листа за по
следние четыре года возросла в 3— 4 раза.

Однако ряд научных работников не су

мел по существу перестроить свою дея
тельность в соответствии с решениями 
Пленумов ЦК КПСС.

Особенно отстает в республике зоотехни
ческая наука. Правда, ученые-животно
воды, н, в частности, профессор А. Натро- 
швили, вывели новую породу высокопро
дуктивной жирнохвостой полутонкорунной 
грузинской овцы. Получена также новая 
породная группа овец с тонкорунной шер
стью, но зоотехнической науке пред
стоит еще многое сделать. Несмотря 
на низкую продуктивность общественного 
животноводства, неудовлетворительное со
стояние кормовой базы и низкий уровень 
механизации трудоемких процессов живот
новодства и племенной работы, Грузин
ский научно-исследовательский институт 
животноводства н Грузинский зооветери
нарный институт не направили свои 
усилия на преодоление отставания обще
ственного животноводства.

Эти институты неудовлетворительно ве
дут работу в области экономики и органи
зации животноводства, не разрабатывают 
такие актуальные вопросы, как планиро
вание, размещение и рациональное соче
тание отраслей животноводства примени
тельно к особенностям отдельных районов 
республики, не изучают и не обобщают 
опыт передовых животноводов.

Недопустимо затягцвается разработка 
мероприятий но освоению осушенных зе
мель Колхидской низменности и засолен
ных земель Алазанской долины. До сих 
пор не разработана система орошения мно
голетних культур.

Научно-ис€.$едовательсЕие учреждения 
недостаточно проводят экспериментальные 
работы по дальнейшему усовершенствова
нию квадратно-гнездового способа посева 
н посадки овощнмх и других сельскохо
зяйственных культур, не уделяют должно
го внимания и другим передовым методам 
их возделывания.

Недостаточно разрабатываются вопросы 
комплексной механизации и электрифика
ции трудоемких провесов животноводства 
и горного земледелия, организации исполь
зования машинно-тракторного парка и по
вышения его производительности, вопро
сы организации я оплаты труда в колхо

зах, МТС и совхозах, повышения товарно
сти и доходности многоотраслевого колхоз
ного производства и т. д.

Совершенно недопустимо, что ряд 
экспериментальных баз, опытных полей, 
ферм наших научно-исследовательских и 
учебных институтов не является передо
вым, показательным, не может слу
жить примером для колхозов и совхо
зов. Более того, в некоторых случаях зем
леделие и животноводство ведутся на этих 
участках на более низком уровне, чем в 
передовых колхозах и совхозах.

Одной из главных причин отставания 
сельскохозяйственной науки является от
рыв некоторых работников научно-иссле
довательских, учебных и опытных учреж
дений от колхозной и совхозной практики. 
Необходимо решительно укрепить связь 
ученых с колхозами, совхозами и МТС, 
ибо тесная связь науки с производством, 
творческое содружество научных работни
ков и передовиков сельского хозяйства в 
разработке конкретных и актуальных во
просов развития земледелия и животно
водства обусловливает как развитие нау
ки, так и успешную работу практиков 
колхозного производства.

Необходимо указать еще па одну серьез
ную причину отставания сельскохозяй
ственной науки. В ряде научно-исследова
тельских учреждений и учебных заведе
ний республики все еще наблюдается не
здоровое отношение к критике и самокри
тике, отсутствуют творческие дискуссии и 
свободный обмен мнениями, культивирует
ся Итмосфера подхалимства и угодничества 
вокруг отдельных ученых.

Не полностью перестроили свою работу 
в соответствии с решениями Пленумов ЦК 
КПСС Ученые советы наших научных уч
реждении. Их деятельность мало способ
ствует развитию объективной критики и 
самокритики среди научных работников.

Низким уровнем критики и самокрити
ки, отсутствием широких дискуссий и сво
бодного обсуждения теоретических и прак
тических вопросов сельского хозяйства 
надо объяснить появление ряда печатных 
работ, оторванных от жизни. Некоторые 
сборники, научные работы, монографии, 
руководства, справочники и т. д. не явля

ются действенным средством пропаганды 
и внедрения в производство последних до
стижений науки и передового опыта. На
оборот, порой они содержат недоброкаче
ственный, устаревший материал и непра
вильные, а подчас даже вредные уста
новки.

Примером этого является недавно издан
ный Грузинским сельскохозяйственным 
институтом «Справочник механизатора», 
составленный М. Кучаидзе, Г. Купарадзе и 
другими. До отзывам десяти высококвали
фицированных рецензентов, этот справоч
ник по своему содержанию ничего общего 
не имеет с деятельностью механизаторских 
кадров и содержит ряд весьма серьезных 
ошибок. Вызывает недоумение, как могли 
не заметить всего этого дакие квалифици
рованные работники, как П. Жгенти, 
Н. Лачкебиани и Д. Агладзе, редактировав
шие книгу и как могли выпустить эту 
книгу в свет руководители института.

За недостатки в развитии сельскохозяй
ственной науки, низкий уровень критики 
и самокритики в • сельскохозяйственных 
научно - исследовательских, учебных и 
опытных учреждениях ответственность 
ложится и на Главное Управление сель
скохозяйственной пропаганды и науки 
Министерства сельского хозяйства Грузин
ской ССР, которое все еще слабо развер
тывает критику и самокритику среди 
научных работников, не принимает дей
ственных мер к преодолению отставания 
сельскохозяйственной науки от запросов 
социалистического сельского хозяйства.

Наша первоочередная задача состоит 
сейчас в том. чтобы в кратчайший срок 
изжить все имеющиеся в развитии сель
скохозяйственной науки недостатки, шире
пропагандировать и внедрять в производ
ство достижения науки и передовой прак
тики, еще выше поднять роль науки в ре
шении тех больших задач по дальнейшему 
подъему седьскбго хозяйства, которые по
ставлены перед народом партией и прави
тельством.

М. БУДЖИАШВИЛИ. 
начальник Главного управления сельско
хозяйственной пропаганды и науки Мини
стерства сельского хозяйства Грузинской 
ССР.
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Встреча В. М. Молотова и А . Идена
ЖЕНЕВА, 20 июля. (ТАСС). Сегодня в 

помещении советской делегации состоя
лась встреча двух председателей Женев

ского совещания В. М. Молотова и А. Иде
на, во время которой обсуждались вопро
сы работы совещания.

Беседа В. М. Молотова, Чжоу Энь-лая и Фам Ван Донга
ЖЕНЕВА, 20 июля. (ТАСС). Сегодня в 

помещении советской делегации состоя
лась продолжительная беседа главы совет
ской делегации на Женевском совещании 
В. М. Молотова, главы делегации КНР на 
Женевском совещании Чжоу Энь-лая и 
главы делегации ДРВ на Женевском со
вещании Фам Ван Донга.

Во время беседы главы делегаций рас
смотрели ряд вопросов, относящихся к 
заключительной фазе Женевского сове
щания. В беседе принимали участие чле
ны делегаций СССР, КНР и ДРВ, а также 
советники и эксперты.

Встреча В. М. Молотова, Ф а м  Ван Донга, 
П. М ен дес-Ф ра н са  и Идена

ЖЕНЕВА, 20 июля. (ТАСС). Сегодня 
в помещении французской делегации 
встретились Министр иностранных дел 
СССР В. М. Молотов, заместитель премьер- 
министра Демократической Республики 
Вьетнам Фам Ван Донг, министр ино

странных дел Франции П. Мендес-Франс 
и министр иностранных дел Великобрита
нии Иден.

Во время беседы рассматривались во
просы, относящиеся к работе Женевского 
совещания.

Вокруг Ж ен евского  совещания
ЖЕНЕВА, 19 июля. (Спец. корр. ТАСС).

Оценка работы Женевского совещания за 
истекший месяц и положения, в котором 
находится сейчас совещание, данная на 
вчерашнем заседании советской делегаци
ей, привлекла к себе внимание политиче
ских наблюдателей и местных и иностран
ных журналистов. Эта оценка является 
сегодня главной темой комментариев пе
чати и оживленных бесед в Доме печати.

Воспроизводя основное содержание вче
рашнего заявления советской делегации, 
здешние газеты особенно подчеркивают 
содержащееся в нем указание на то, что, 
хотя было бы неправильным считать, что 
все уже сделано и не осталось трудных 
вопросов, однако нельзя не признать 
объективной ценности того, что достигну
то совещанием. Многие наблюдатели и 
комментаторы выражают солидарность с 
выраженной делегацией СССР уверен
ностью в том, что состоявшиеся в послед
нее время встречи и частные беседы меж
ду членами делегации сыграли свою по
лезную роль, прокладывали « будут про
кладывать дальше путь к разрешению не 
урегулированных еще вопросов. Газета 
*Ле курье» выражает существо советской 
оценки положения на совещании в круп
ном заголовке, который гласит: «Совеща
ние в Женеве достигло прогресса». Она 
указывает, что вчера вечером, после за
седания, «господствовало впечатление 
ослабления напряжения». Газета «Жур- 
наль де Женев» высказывается в том же 
духе. Она пишет, что после вчерашнего 
заседания общее настроение является оп
тимистическим.

В  комментариях газет и политических 
наблюдателей трезвая и объективная со- 
ветскал оценка хода переговоров проти
вопоставляется злонамеренной дезинфор
мации врагов мира, пытавшихся, особен
но в последние. дни, отравить атмосферу, 
обмануть общественное мнение баснями о 
мнимой неизбежности «провала» совеща
ния. По этой раздраженной и злобной 
пропаганде самозванных «пророков», вы
дающих желаемое за действительное, на
несен сокрушительный удар.

«Молотов, —  пишет обозреватель «Га- 
ветт де Лозанн»,—  сделал ясное, не вы
зывающее сомнений заявление о положе
нии на совещании».

Большой интерес, проявленный к вче
рашнему заявлению советской делегации, 
свидетельствует о том, насколько выра
женная ею уверенность в достижении по
ложительных результатов Женевским со
вещанием соответствует чаяниям и стрем
лениям широких слоев общественности во 
всех странах. Они рассматривают поло
жительные результаты, уже достигнутые 
на Женевском совещании, как победу сил 
мира. Вместе с тем, они проявляют бди
тельность и настороженность в отноше
нии различных махинаций и попыток ис
кусственно раздувать факт наличия еще 
не согласованных вопросов. В  частности,

вчера обратили внимание на подозритель
ные маневры баодаевской делегации. В 
воскресенье в Доме печати было объявле
но, что эта делегация назначила пресс- 
конференцию как раз на тот час, когда 
должно было состояться закрытое засе
дание девяти делегаций. В последнюю ми
нуту пресс-конференция была отменена, 
но позже баодаевцы распространили заяв
ление, в котором говорится об их намере
нии поддержать требования, изложенные 
ими в ноте, направленной 17 июля фран
цузской делегации.

Судя по изложению этих требований, 
приведенному в «Газетт де Лозанн», они 
отражают смехотворные притязания бао- 
даевцев на прабо говорить от имени вьет
намского народа. В упомянутом заявлении 
баодаевская делегация хвасталась тем, 
что в воскресенье в Сайгоне состоится
«невиданная до сих пор» демонстрация. 
По замыслу ее организаторов ойа должна 
была показать волю народа в единству и 
сплоченности вокруг баодаевских вла
стей.

Однако, как здесь стало известно из
сообщений иностранных агентств, в этой 
столь широко разрекламированной мани
фестации участвовало всего несколько сот 
человек, которых властям удалось наскре
сти не только в городе, но и в провин
ции, и доставить иа грузовиках в Сайгон.

Эти сообщения вызвали здесь немало 
иронических замечаний по поводу непо
мерно раздутых притязаний баодаевцев. 
Сами по себе их махинации не вызывали 
бы интереса, если бы не было известно, 
что все нт  действия инспирируются их
иностранными хозяевами. Обращают в 
этой связи внимание на тот факт, что 
баодаевцы сделали свое заявление как 
раз в то время, когда представитель США 
Смит заверял на заседании, что, если на 
совещании будут достигнуты соглашения, 
которые одобрят США, последние сделают 
одностороннее заявление о своем намере
нии воздерживаться от нарушения этих 
соглашений. Местные наблюдатели рас
ценивают это выступление Смита в том~ 
смысле, что правящие круги США, зара
нее предвидя принятие на совещании со
гласованных и взаимнпприемлемых для 
сторон решений и следуя своей политике 
противодействия восстановлению мира в 
Пндо-Китае, попрежнему прилагают уси
лия к сколачиванию агрессивного блока в 
Юго-Восточной Азии.

Как бы то ни было, укрепившееся 
здесь под впечатлением вчерашнего за
явления советской делегации господствую
щее мнение таково, что, хотя и имеются 
еще разногласия по некоторым вопросам 
и нельзя недооценивать трудности на пу
ти к успешному завершению совещания, 
тем не менее есть все ■ возможности для 
соглашения на базе признания закон
ных национальных прав народов Индо
китая.

За немедленное прекращение военных действий в йндо-Китае
П О С Л А Н И Е  Г Р У П П Ы  Ф Р А Н Ц У З С К И Х  П Л Е Н Н Ы Х  В  ИНДО -КИ ТАЕ 

Н А Ц И О Н А Л Ь Н О М У  С О ВЕТ У  М И Р А  Ф РА Н Ц И И

ПАРИЖ, 19 июля. (ТАСС). 168 Фран
цузских солдат и офицеров, взятых в 
плен вьетнамской Народной армией, на
правили Национальному совету мира 
Франции послание, в котором говорится 
о необходимости быстрейшего прекраще
ния войны в Индо-Китае. Военноплен
ные отмечают, что президент Хо Ши Мин 
пользуется огромным авторитетом не 
только в освобожденных районах страны, 
но и на территории, контролируемой фран
цузскими и баодаевскими войсками.

«Президент Хо Ши Мин, являющийся 
поборником независимости Вьетнама,—  
говорится в послании, —  не переставал 
подтверждать политику мира на протяже
нии всех 8 лет. Эта политика мира не 
является проявлением слабости. Речь 
идет о мире почетном’, обеспечивающем 
национальную независимость».

Коснувшись недавней победы вьетнам
ской Народной армии в Дьен-Бьен-Фу,

К пребыванию советских военных 
кораблей в Швеции

площадкой,

бурные

военнопленные пишут: «Будучи свидете
лями повседневной жизни вьетнамского 
народа, его труда и героизма, мы знаем, 
что эта победа была не случайной. Она 
явилась логическим следствием единодуш
ной воли вьетнамского народа в завоева
нию своей независимости».

«Вместе со всем французским наро
дом,— говорится далее в послании,— мы, 
военнопленные, настоятельно требуем, 
чтобы представители французского прави
тельства на Женевском совещании при
няли все меры для достижения мира в 
Индо-Китае и для того, чтобы не позво
лить поджигателям войны сорвать закон
но ожидаемые результаты... Восстановле
ние мира в Индо-Китае будет эффективно 
способствовать восстановлению атмосферы 
доверия и дружбы между народами, как 
верного залога поддержания и упрочения 
всеобщего мира».

Обмен больными и ранеными военнопленными во Вьетнаме
ШАНХАЙ, 19 июля. (ТАСС). Вьетнам

ское информационное агентство передает: 
Проводя в жизнь соглашение, достигну

тое на военном совещании в Тунг-Жиа, 
представители верховных командований 
вьетнамской Народной армии и вооружен
ных сил Французского союза в Индо- 
Китае 15 и 16 июля провели обмен в 
городе Вьет-Три больными и ранеными 
военнопленными.

Представители верховного командова
ния вьетнамской Народной армии переда
ли французской стороне 99 раненых и 
больных военнопленных, в том числе

18 французов, 48 марокканцев, алжир
цев, тунисцев и сенегальцев, 13 шведов, 
немцев, австрийцев и испанцев и 10 сол
дат марионеточной армии.

Представители вооруженных сил Фран
цузского союза передали вьетнамской 
стороне 100 военнопленных, из них 74 ра
неных и 26 больных, в том числе не
сколько гражданских лиц и партизан.

Перед отъездом из освобожденных рай
онов военнопленные французской стороны 
выразили благодарность правительству 
Демократической Республики Вьетнам за 
гуманное отношение в ним.
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СТОКГОЛЬМ. 18 июля. (ТАСС). Сегодня 
был открыт доступ публики на советские 
корабли, прибывшие в Стокгольм с визи
том вежливости. Советские корабли посе
тило около 2 тысяч жителей столицы.

Во второй половине дня в городском 
парке «Скансен» состоялось выступление 
духового оркестра советского крейсера 
«Адмирал Ушаков». Несмотря на дождли
вую погоду, послушать концерт пришло 
большое число жителей Стокгольма. Кон
церт был тепло встречен слушателями.

После выступления оркестра начался 
конперт художественной самодеятельности 
советских моряков. Советских моряков 
приветствовал член правления общества 
«Швеция —  СССР» депутат риксдага Ге
орг Брантинг.

Брантинг выразил уверенность, что этот 
обмен визитами советских и шведских ко
раблей послужит делу дальнейшего укреп
ления дружественных отношений между 
Швецией и СССР. Под аплодисменты при
сутствующих Брантинг заканчивает свое 
выступление словами: «Да здравствует
дружба между народами!».

В начале концерта, организованного об
ществом «Швеция— СССР», выступил с 
народными танцами ансамбль парка «Скан
сен» при участии известной шведской пе
вицы Хельги Ерлин.

После этого началось выступление со
ветских моряков. Участники художествен
ной самодеятельности советского отряда 
кораблей исполнили ряд русских народных 
и современных советских песен, морские 
песни. Танцевальная группа художествен
ной самодеятельности исполнила морской 
танец. Каждый номер концерта вызывал 
бурю аплодисментов. Огромные толпы зри
телей заполнили, несмотря на дождь, не 
только все места перед эстрадой, но и всю
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свободную территории перед 
.где расположена эстрАда.

По окончании концерта под
аплодисменты советским морякам 
преподнесены букеты цветов.

На концерте нрисутстровали посол СССР 
в Швеции К. К. Родионов, командование 
советского отряда военных кораблей во 
главе с контр-адмиралом В. Ф. Котовым, | 
командующий восточным военно-морским 
округом Швеции адмирал Андерберг и 
другие.

СТОКГОЛЬМ, 19 июля. (ТАСС). Сегодня : 
шведские газеты помещают восторженные 
рецензии о выступлении матросов отряда 
советских кораблей в концерте художе- ! 
ственной самодеятельности в городском 
парке Стокгольма «Скансен».

«Русские моряки танцуют, как профес
сиональные танцоры»,— пишет в заголов- ; 
ке «Моргон-тиднинген». «Выступление со- ; 
ветских моряков, —  указывает газета,— , 
поразило жителей Стокгольма».

«Свенска дагбладет» отмечает, что со
ветские моряки показали образец высокого 
искусства. «Выступление, —  пишет газе- ; 
та, —  было подлинно народным представ
лением высокого класса».

Поразительно, указывает газета «Дагенс 
нюхетер», как экипаж отряда советских 
кораблей может иметь так много талан
тов, так хорошо спевшийся хор, таких 
прекрасных теноров.

Газеты отмечают, что, несмотря нз 
плохую погоду, число шведов, желавших 
посмотреть советские корабли, превысило 
5 тысяч человек. «Стокгольмс-тиднинген» 
указывает, что «на советских кораблях по
сетители получили возможность свободно 
ходить и смотреть на все, что они хотели. 
Русские матросы помогали гостям ориенти
роваться и показывали им все на кораб
лях».

городская хроника

Помощь Советского Союза насепению ГДР, 
пострадавшему от наводнения

БЕРЛИН, 19 июля. (ТАСС). Заместитель 
верховного комиссара СССР в Германия, 
временный поверенный в делах Б. П. Ми
рошниченко посетил 19 июля премьер- 
министра Германской Демократической 
Республики 0. Гротеволя и выразил ему 
от имени Советского правительства собо
лезнование по случаю постигшего Герман
скую Демократическую Республику сти
хийного бедствия —  наводнения в южной 
части республики.

Б. П. Мирошниченко сообщил премьер- 
министру 0. Гротеволю о том, что посоль
ство СССР в ГДР вносит в̂  фонд помощи 
населению пострадавших районов 200 ты
сяч марок.

0. Гротеволь от имени правительства 
ГДР выразил благодарность Советскому 
правительству за сочувствие, а также по
благодарил посольство СССР в ГДР за де
нежную помощь, оказанную населению, 
пострадавшему от наводнения.

Б о р ь б а  с н аво дн ени ем
БУДАПЕШТ, 19 июля. (ТАСС). По сооб

щению правительственного комитета по 
борьбе с наводнением, вчера в 18 часов 
уровень воды на Дунае в районе Будапеш
та достиг 805 сантиметров. Сегодня ожи
дается пбдъем уровня воды еще на не
сколько сантиметров. Продолжаются рабо
ты по укреплению дамб. Издано распоря
жение об эвакуации женщин и детей из

в Венгрии
сел Сигетмоноштор и Почмедьер на остро
ве Сентэндре (выше Будапешта). Быстры
ми темпами идет уборка урожая на приду- 
найских участках. На многих участках 
реки судоходство приостановлено.

Вчера велись переговоры с югославски
ми властями о совместной работе по за
щите/ от наводнения на пограничных 
участках.

Немецкая молодежь протестует прзтив незаконного запрещения 
Союза свободной немецкой молодежи в Западной Германии

БЕРЛИН, 18 июля. (ТАСС). По сообще- ! ной Германии имеют право беспрепятствен.
нию немецкой демократической печати, I но выступать за дело jrnpa, и потребо- 
молодежь Западной Германии и Германской | вали освобождения из тюрем молодых зз- 
Демократнческой Республики на многолюд- ! надногерманских патриотов
ных митингах и соораниях, в письмах и 
резолюциях решительно протестует против 
незаконного приговора федерального суда 
Карлсруэ о запрещении Союза свободной 
немецкой молодежи в Западной Германии.

Во многих населенных пунктах района 
Аахена (Северный Рейн— Вестфалия) мо
лодые борцы за мпр распространили сотни 
листовок с призывом протестовать против 
запрещения Союза СИМ.

В городе Эйзенахе (Германская Демокра
тическая Республика) 300 делегатов, при
сутствовавших на собрании районной ор
ганизации Союза СНМ. от имени 10 тысяч 
членов Союза СНМ заявили в принятой ре
золюции, что члены Союза СНМ в Запад-

Протест против запрещения Союза СНМ 
в Западной Германии выразили также сот
ни молодых рабочих автомобильного завода 
в Эйзенахе.

Демократическая печать сообщает, что 
представители руководства организации 
Союза СНМ Большого Берлина направили 
председателю западногерманскогЬ бунде
стага Элорсу для передачи «федеральному 
собранию» письмо, в котором от имени 
берлинской молодежи потребовали немед
ленного пересмотра незаконного решения 
о запрете Союза СНМ в Западной Герма
нии, вынесенного федеральным судом в 
Карлсруэ.

Н а  с н и м к е :  Тбилиси. Один из уголков Набережной имени Сталина.
Фото М. Квирикашвили.

Географические карты и атласы
к новому учебному году Тбилисская 

картографическая фабрика N ° 8 выпускает 
большое количество географических карт и 
атласов.

Закончено издание красочного атласа по 
истории древнего мира. Выпушено более 
3.000.000 контурных карт для практических 
занятий учащихся 6-х*классов.

Государственным издательствам Грузии, 
Азербайджана, Армении и Юго-Осетии пе
редано более 5.000.000 карт-вкладышей к 
учебникам истории и географии на грузйн-

осе-ском, азербайджанском, армянском и 
тинском языках.

По заказу Государственного издатель
ства Украины и Управления книжной тор
говли Министерства культуры Украинской 
С С Р предприятие приступает к изданию на 
украинском языке атласов для начальной 
Николы и красочных атласов по истории 
древнего мира.

К  новому учебному году фабрикой будет 
выпущено около 15 миллионов школьных 
атласов, учебно-географических, историче
ских и контурных карт.

Реорганизация медицинских школ
Д ля улучшения подготовки кадров меди

цинских работников со средним образова
нием Министерство здравоохранения Гру
зинской С С Р реорганизовало медицинские 
школы в училища с трехгодичным сроком 
обучения. Училища будут готовить фельд
шеров, санитаров-фельдшеров, акушеров, 
фельдшеров-лаборантов, зубных техников, 
фармацевтов.

В  Тбилиси на базе медицинских школ с 
нового учебного года организуются три

фельдшерских училища, два акушерских
училища, два училища по подготовке сани
таров-фельдшеров, а также училища, кото
рые будут готовить фельдшеров-лаборан
тов, фармацевтов и зубных техников.

Медицинские училища по подготовке 
фельдшеров разных специальностей орга
низуются также в Кутаиси, Сухуми, Бату
ми, Сталинири, Хашури, Зугдиди, Гори, 
Чиатура и других городах республики.

НА П Е Р В Е Н С Т В О  С ТРА Н Ы  ПО Ф У Т Б О Л У
Вчера в Москве на стадионе «Сталинец» ветской Армии встретились с командой тбв-

состоялась очередная игра на первенство 
страны по футболу между командами клас
са «А». Футболисты Центрального Дома Со-

лисского «Динамо».
Состязание закончилось победой армей

ских футболистов, со счетом б : 1.

з а л аИ  з  

Б а н д и т ы
На днях коллегия по уголовным делам 

Верховного суда Грузинской С С Р под пред
седательством тов. Д. Багатурия закончила 
слушанием дело шайки преступников, со
вершивших ряд ограблений и убийств. /

Перед судом предстали преступники 
Георгий Ташян, Рафик Агамирян, Тигран 
Г у л о ян . Гарик Казароз, а такж е их сообщ
ники Тигран Казарян, Симфора Горела- 
швили, Леван Шарашидзе, Тамара Авоян и 
Сирануш Казарян.

21 декабря 1953 года бандиты ограбили-* 
сапожную мастерскую'артели «Инсинатле», 
а спустя неделю они, пытаясь похитить 
автомашину, принадлежащую гр. Г. А., 
тяжело ранили владельца ее. Затем банди
тами были ограблены магазин №  131 ле
вобережного Тбилпищеторга и два винных 
склада. Во время этих грабительских напа
дений бандиты тяжело ранили трех граж
дан.

7 февраля бандиты совершили нападение 
на магазин №  7 Тбилпищеторга. При этом 
один из покупателей— гр. А. М. был убит,

с у д а

н а к а з а н ы
покупатель— гр Н. А. тяжело

магазин

а другой 
ранен.

10 февраля бандиты ограбили 
№  155 правобережного Тбилпищеторга, тя
жело ранив при этом заведующего магази
ном. В  тот же день бандитами была ограб
лена сапожная мастерская артели «Казбек».

Вскоре после этого бандиты были задер
жаны милицией. При аресте преступники 
оказали работникам милиции вооружен
ное сопротивление.

Коллегия по уголовным делам Верховно
го суда Грузинской С С Р приговорила 
Г. Ташяна, Р. Агамиряна и Т. Гулояна к 
25 годам заключения в исправительно-тру
довых лагерях каждого и с последующим 
поражением в правах на 5 лет. Г. Казаров 
был осужден на 15 лет, однако, ввиду его 
несовершеннолетия, суд счел возможным 
приговорить его к 5 годам пребывания в дет
ской исправительно-трудовой колонии. 
Остальные преступники осуждены на раз
ные сроки. ________

Редактор И. ЧХИКВИШВИЛИ.
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Т БИ Л И С С К И И  ГО С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Й  П Е Д А ГО ГИ Ч Е С К И Й  ИНСТИТУТ "

имени А. С. П У Ш К И Н А  g

О Б Ъ Я В Л Я Е Т  I
П Р И Е М  В  А С П И Р А Н Т У Р У  Н А  1954-55 У Ч Е Б Н Ы Й  ГОД 

по специальностям:
Русский язык.
Русская литература.
Физика.
Математика.

В  аспирантуру принимаются лица с высшим образованием, не старше 
40 лет имеющие стаж работы по специальности не менее трех лет. Лица,

— окончившие высшее учебное заведение в 1954 году, к конкурсным приемным
— испытаниям допускаются только с рекомендацией Ученого совета.

Поступающие сдают приемные экзамены по курсу «Основы мзрксизма- 
% ленинизма», по специальной дисциплине и по одному из иностранных языков
— (французскому, немецкому, английскому) в _ объеме действующих программ,
— утвержденных для высших учебных заведений.
~  Заявление о приеме в  аспирантуру подается на имя директора. К  заявлению 
-L должны быть приложены следующие документы:

а) нотариально заверенная копия диплома об окончании высшего учебного 
“  заведения (2 экз.),
Ш б) анкета (2 экз.),
Z  в) автобиография (2 экз.),

г) характеристика с последнего места работы или учебы (2 экз.),
Ш д) список печатных и рукописных работ,
ZL е) справка о состоянии здоровья,

ж ) реферат на тему, установленную институтом, или по выбору поступающего,
з) документ об отношении к воинской обязанности,
и) две фотокарточки размером 6X9  см.
Окончившие высшее учебное заведение в текущем учебном году представ- 

Ш ляют рекомендацию Ученого совета.
Заявления принимаются до 10 сентября.
Приемные экзамены —  с 15 по 25 сентября.
Адрес: гор. Тбилиси, Университетская, 32. Дирекция.

ГРУЗИ Н С КАЯ ГО СУД АРСТВЕННАЯ 
ФИ ЛАРМ О НИ Я

(Плехановский пр., 123)

э с т р а д аО т к р ы т а я
21, 22 я 23 июля 

демонстрируется новый художественный фильм, р 
Начало сеансов в 9 и в  И  час. веч. ^

24 и 25 июля р
К О Н Ц Е Р Т

АРТИСТОВ ГРУЗИ Н С КО Й  ЭСТРАД Ы  I
«М О ВД И ВАРТ М О ГВИ ХА РИ А » ^

Начало в 9 час. вечера. §*8

И З В Е Щ Е Н И Е
21 июля, в 8 часов вечера, в лекционном 

зале Калининского Р К  ТО К П  Грузии 
(ул. Джапаридзе, 22) состоится лекция тов. 
Фришенберга на тему: «Международное по
ложение СССР».

Вход свободный.

ГРУЗИ Н С КА Я  ГОСУД АРСТВЕННАЯ 
ФИ ЛА РМ О Н И Я 

Л Е Т Н И Я  ТЕАТР (ПлехавовскаЙ ар., 123)

Г А С Т Р О Л И
Государственного московского 

цыганского театра иР О М Э Н “
21 июля 

В. Васильке
Д Е В У Ш К А  СЧАСТЬЯ И СКАЛА 
(Билеты со штампом 16 июля 
действительны на 21 июля), 

последний раз 
И. Хруст алев

Ч Е Т Ы Р Е  Ж ЕН И Х А

IЙ 22 июля.

Гр. Н И КО Л АЕВА  Мария Сергеевна, прожи
вающая по ул. Засулич, 21, возбуждает дело 
о разводе с гр. Н И КО Л А ЕВЫ М  Александром 
Тимофеевичем, проживающим там же. Дело 
подлежит рассмотрению в гражданской судеб
ной коллегии Верховного суда Грузинской ССР.

Гр. ГАБОЯН Мнацакан Седракович, прожи
вающий по Промышленному поселку. 265, воз
буждает дело о разводе с гр. ТОРО СЯ Н Арме- 
нуи Сарибековной, проживающей там же. Де
ло подлежит рассмотрению в нарсуде 5-го 
участка района имени 26 комиссаров гор. Тби
лиси.

Гр. Ш УТОВ Сергей Яковлевич, проживающий ||
по Чаргалинской ул., 4, возбуждает дело о раз
воде с гр. Ш УТОВОЙ Идой Абрамовной, про
живающей по Советской ул., 319. Дело подле 
жит рассмотрению в нарсуде 1-го участка

1  23 июля, в последний раз 
И. Хрусталев

С Л О М А Н Н Ы Я КНУТ

24 июля вечером и 25 июля днем 
последний раз

Ленинского района гор. Тбилиси.

Н. Г. Чонишвили, Л. В . Чонишвили-Минеева, 
Ж- Н . Чонишвили, Н. А. Чонишвили, А. А. 

Минеева извещают о смерти сына, брата 
и внука

Михаила Николаевича Чонишвили.
Вынос 22 июля, в 6 час. веч., из кв. — Плеха

новский пр., 114.

g Ром-Лебедеи

%̂ 25 июля 
^  Н. Нарожный

Д О ЧЬ Ш АТРОВ 

вечером
Н. Карельская

Ц Ы ГА Н  М ИХАЙЛО 
Начало дневных спектаклей в 12 час. дня, 

вечерних — в 8 час. 30 мин. вечера.

СЕГО Д НЯ НА ЭКРА Н А Х

В  кинотеатрах: имени Руставели, «Амирами»,
«Октябрь», «Спартак», «Тбилиси», «Исаии», вмени 
26 комиссаров, в клубах: имени Плеханова (в зими. 
театре), имени Ворошилова (в зими. театре)—«Об 
втом забывать нельзя»; «Комсомолец» (в  эимн. 
театре), в Доме офицеров, в парке имени Кирова 
и в клубе имени Димитрова (в зими. театре)— 
«Аттестат зрелости»: «Комсомолец» (в лета, театре) 
—«Три мушкетера»: «Колхида» (а зими. театре)— 
«Свадьба», (в лети, театре)—«Опасное сходство»: 
«Исаии» (в лети, театре)—«Свадьба с приданым»: 
имени 26 комиссаров (в лети, театре) — «Волга- 
Волга»: «Дидубе» (в зими. театре) в в парке име
ни Горького—«Невольник из Тафоа»: «Колхозник» 
— «Стрекоза»: в клубе имени Дзержинского —
«Пржевальский»: «Дидубе» (в лети, театре)—«Мое 
сокровище».

Министерство культуры Грузинской ССР изве
щает о смерти заслуженного деятеля искусств, 

профессора Тбилисской госконсерватории 
им. В. Сараджишвили 

Валериана Сардионовича Кашакашвиля.

Дирекция, партбюро, местком, профессорско- 
преподавательский персонал и сотрудники
Тбилисской государственной консерватории
имени В. Сараджишвили извещают о смерти 

заслуженного деятеля искусств, профессора 
Валериана Сардионовича Кашакашвили 

и выражают соболезнование семье покойного.

Д. К., Б . К  и М. Д. Иоселиани, К. М. О. Д., 
А. П., Ц. Г. Иоселиани с семьями, Г. И. и Т. И. 
Кутателадзе извещают о смерти сестры, золов-. 

ки и тети, заслуженного учителя 
Марии Константиновны Иоселиани.

Гр. паиих. 21 июля, в 8 час. веч., на кв. — 
ул. Цулукидзе, 4. Вынос 22 июля, в в час веч
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